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К перевыборам советов.В ближайшие недели начинается отчетно-перевыборная кампания советов.Из всех массовых политических кампаний—кампания перевыборов советов по своему об1 ему и политическому значению является исключительной.В этой кампании массовой проверке и оценке многих миллионов избирателей рабочих, работниц, крестьян и крестьянок, служащих, трудовой интеллигенции, подвергается вся деятельность советов, достижения и недочеты хозяйственного и культурного строительства, степень использования общественно-политической активности масс в советском строительстве, уровень достигнутого улучшения материального благосостояния масс и удовлетворения их культурно-бытовых запросов и потребностей.На основе широкого обсуждения итогов работы советов, критического разбора достижений и недочетов в работе советов, широкие массы избирателей должны быть привлечены к намечению практических задач дальнейшей работы советов и к выборам новых составов советов.В конечном своем результате, отчетно-перевыборная кампания советов должна дать мобилизацию и сплочение масс избирателей вокруг очередных политических и хозяйственных задач партии и советского государства, новые составы советов, которые обеспечивали бы дальнейшее укрепление позиций рабочего класса, дальнейшее победоносное строительство социализма в стране.Эти политические задачи советских избирательных кампаний для предстоящей отчетно-избирательной кампании нынешнего года приобретают особую актуальность.Отчетно-перевыборная кампания советов в нынешнем году завершает собой два года работы советов.За эти два года произошли существенные изменения в политической обстановке и хозяйственном положении в стране.Сложность международного положения текущего момента определяется ростом противоречий внутри империалистического лагеря, ростом классовых противоречий и обострением классовой борьбы внутри отдельных капиталистических страп, обострением противоречий между капиталистическим миром и усиливающим свое политическое влияние и экономическую мощь Советским Союзом.Противоречия между капиталистическим миром и Советским Союзом сказываются напряженностью наших международных отношений, продолжающимися попытками создать враждебное окружение Советского союза.Из всех этих обстоятельств со всей очевидностью вытекает, что за
дача усиления обороноспособности страны должна по прежнему стоять 
в центре нашего внимания. Это положение должно Пайти соответствующее отражение в агитационно-раз‘яснительной работе в связи с перевыборами советов.
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Хозяйственное строительство в стране в течение двух лет, истекших со времени прошлой кампании перевыборов советов, шло усиленным темпом в направлении разрешения задачи индустриализации страны, задачи, диктуемой нам необходимостью укрепления обороноспособности страны, необходимостью в возможно более короткий срок освободиться от экономической зависимости от капиталистических стран, скорее придти на помощь сельскому хозяйству машинами, минеральным удобрением, в целях организационно-хозяйственного и технического переустройства сельского хозяйства, коллективизации и т. п. и т. д.Истекшие два года, в области хозяйственного строительства, закончены с большим положительным итогом. Непрерывно усиливается социалистический сектор в народном хозяйстве страны. Темп роста промышленности, несмотря на то, что мы вступили в рткэнструкгивный период, период нового капитального строительства и капитального переоборудования работающих фабрики заводов не только не замедляется но за 27-28 г. повышается в сравнении с 26-27 годом. Растут размеры капитальных вложений в пром ышлен- ность. В течение 27-28, г. достигнут значительнейший перелом в деле снижения себестоимости промышленной продукции. Усиленно развивается колхозное движение.На основе общего хозяйственного роста повышается уровень материального благосостояния рабочего класса и крестьянства.Некоторые основные показатели, взятые по нашему округу, дают ту же картину общего хозяйственного роста, четко выраженных тенденций этого роста в направлении усиления социалистических элементов хозяйства, элементов индустриализации.Валовая продукция всего хозяйства округа выросла в 26-27 г. на 12,7% против 26-26 г. и в 27-28 г. на 19,9 проц, против 26-27 г. Рост продукции промышленности округа определился в 26-27 году в 34 проц., а в 27-28 г. в 25,5 проц. Наряду с ростом промышленности, мы имеем в области сельского хозяйства округа рост стада, числа землеустроенных дворов, размеров площадей многопольного севооборота, пременения сортовых семян и др. Число колхозов в округе за 27-2.8 г. удвоилось.Однако, темп роста сельского хозяйства все еще значительно отстает от темпа развития промышленности вследствие отсталости техники и форм ведения сельского хозяйства и его распыленности.За этот период, вместе с ростом хозяйства округа, расширены и мероприятия социально-культурного обслуживания населения.На основе общей линии партии и советского государства советы и в нашем округе, добились значительнейших достижений в области хозяйственного й культурного строительства и повышения материального благосостояния трудящихся.Достижения в области хозяйственного строительства в стране за истекшие два года давались нам не легко, не без напряженнейшей борьбы.Наше хозяйственное развитие сопровождалось и сопровождается серьезнейшими трудностями.В истекшем 27-28 году мы имели затруднения в области хлебозаготовок и хлебоснабжения. Мы имели и имеем товарный голод, так как, несмотря на общий рост продукции промышленности, количество вырабатываемых товаров все еще значительно отстает от возросших потребностей и платежеспособного спроса населения. Мы имеем, в частности, недостаток в металле, так как, несмотря на более быстрый рост тяжелой промышленности, добыча руды и выплавка чугуна и стали все еще отстает от возрастающих потреб-
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шостей промышленности (машино и станко-строение, в том числе и сельско
хозяйственное машино-строение), промышленного и жилищного строитель
ства и т. и. Мы имеем вообще отставание наших производственных и финан
совых возможностей от потребностей хозяйственного и культурного строи
тельства. Ряд трудностей возникают и на почве недочетов работы, недо
статка квалифицированных работников, наличия элементов бюрократизма 
и волокиты в работе государственного аппарата.

Трудности будут и впрзди. Трудностей нам не следует бояться, труд
ности не должны предполагать ослабления нашей энергии, а наоборот, 

• задачи дальнейшего развития хозяйственного и культурного строительства 
в стране потребуют еще большего активного участия масс трудящихся, 
рабочих, деревенской бедноты и батрачества, середняцкой массы деревни 
в "работе советов, в нашем общем строительстве.

В течение истеклих двух лет проведен ряд мероприятий по линии 
■ оживления и укрепления советов. Организация поселковых советов, рас
ширение прав низовых советов, выделение самостоятельных бюджетов 
сельских и поселковых советов, создали базу, на основе которой шире раз
вернулась работа советов, работа секций советов, с широким привлечением 
местного актива. Все это содействовале привлечению большего внимания 
широких масс трудящихся к работе советов.

Разумеется, что все это только начало огромнейшей работы по 
укреплению и оживлению работы советов и вовлечению в нее больших масс 
трудящихся.

Отчетно-перевыборная кампания должна способствовать еще большему 
вовлечению широких масс рабочих и крестьян в работу советов, в хозяй
ственное и культурное строительство. При общем участии широких масс 
трудящихся мы трудности и недостатки в работе преодолевали и впредь 
будем преодолевать.

Наша задача на предстоящих отчетах—шире развернуть обсуждение 
работы советов, помочь избирателю высказать свои соображения о работе 
советов, чтобы таким путем выявить наши слабые места и коллективно на
метить мероприятия, которые могут обеспечить успешное движение вперед.

В отчетно-перевыборной кампании текущего года надо быть готовым, 
чтобы дать решительный отпор всяким попыткам классово-враждебных 
нам элементов оказать свое влияние на ход выборов, дискредитировать 
нашу политику, авторитет советов.

Проводимая партией и советской властью линия наступления на ку
лака и нэпмана и вытекающие отсюда хозяйственные мероприятия и меры 
регулирования—заострили к шссовые противоречия, особенно в деревне 
между кулаком, с одной стороны, бедняком и середнякомщ другой стороны. 
Усиление обобществленного сектора в нашем хозяйствен промышленности, 
особенно в торговле, означает все большее и большее выгалказаяае из 
сферы хозяйственной деятельности нэпмана. Понятно, что эти два эле
мента—кулак и нэпман не могут терпимо относиться к своему положению, 
к тому упорному натиску, который проводится на них со стороны совет
ской власти.

В то же время наши хозяйственные и политические успехи нерви
руют и беспокоят капиталистические страны, настраивая их враждебно 
против нас. Тьктм образом, мы имеем единый фронт против нас—капита 
диетических и антисоветских элементов в нашей стране, поддерживаемых 
международной буржуазией, которые стараются тормозигь и срывать 

¡наше строительство.
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Во время отчетно-перевыборной кампании, на всех ее этапах, они,, несомненно, будут делать активные попытки использовать наши затруднения в целях привлечения на свою сторону политически отсталых слоев, трудящихся масс и отдельных кругов интеллигенции города и деревни.Учитывая это, мы должны в отчетно-перевыборной кампании со всей четкостью выявить нашу линию по отношению к классовым врагам, широко раз* яснить политику партии и советского государства в деревне и городе, наши мероприятия по ослаблению хозяйственного влияния кулака и нэпмана.Учитывая политическую и хозяйственную обстановку (обострение классовой борьбы в городе и деревне), необходимо провести отчетную избирательную кампанию таким порядком, чтобы, мобилизуя внимание избирателей на дальнейших задачах социалистического строительства и затруднениях, неизбежно связанных со строительством, еще больше усилить· 
и укрепить фронт социалистического строительства, добиться полной по- литиче(К)й изоляции и политического разоружения капиталистических и антисоветских элементов. Упорству и сопротивлению наших врагов в перевыборной кампании мы должны решительно противопоставить политическую активность и организованность рабочего класса, батрачества и деревенской бедноты с тем, чтобы за крепко сплоченными рядами пролетариата, батрачества и деревенской бедноты пошли на выборы советов средняцкие массы крестьянства и советская интеллигенция. В итоге отчетной перевыборной кампании мы должны получить еще большее укрепление союза бедноты со средником, еще большую сплоченность всех трудящихся вокруг советов.Надо правильно и умело организовать широкое раз‘яснение политики и мероприятий проводимых партией и советским государством. Надо· умело организовать отчетно-перевыборную кампанию. Опыты прошлых кампаний показывают нам, что во многих местах слабая посещаемость отчетных и перевыборных собраний, слабая активность при обсуждении отчетов советов и кандидатур в новый состав советов явились следствием слабой подготовительной работы, как со стороны совета, так и со стороны общественных организаций. Вокруг этой кампании не создавалось того внимания, той обстановки, которые требуются ввиду ее исключительного· политического значения.Первое условие, которое может обеспечить успешное проведение предстоящей отчетной перевыборной кампании—это то, чтобы кампания была в центре внимания всех партийных, советских, профсоюзных, кооперативных и др. общественных организаций.

В первую очередь к отчетно-избирательной кампании должно быть 
привлечено самое пристальное внимание парторганизаций Отчетно-перевыборная кампания должна проходить под непосредственным политическим руководством партии. Сложность обстановки, складывающейся в этой кампании и огромнейшая важность и политическое значение задач, которые в этой кампании должны быть разрешены, требуют активнейшего участия в отчетно-перевыборной кампании всех парторганизаций и каждого члена партии. Под руководством парторганизации и при участии всех членов партии и с привлечением широкого актива комсомола, беспартийного рабочего и батрацко-бедняцкого и середняцкого актива внепартийных организаций, должна быть развернута широкая агитационно-раз* яснительная кампания. В этой агитационно-раз‘ яснительной кампании каждый член, партии должен проявить максимальную политическую активность, настой-
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чиво раз‘ясняя широким массам избирателей линию партии, текущие хо- 
■вяйственно-политигеские задачи партии и советского государства. Связь 
местных практических задач и мероприятий совета на селе, в городе, в ра
бочем поселке с этими обще-политическими задачами партии и советского 
государства,' перспективами социалистического строительства и насущ
ными интересами рабочего класса и широких масс трудового крестьянства.

Парторганизации в отчетно-перевыборной кампании должны высту
пить с единой, строго выдержанной линией, выраженной в решениях 
XV с‘езда партии и последующих пленумов ЦК, решительно преодолевая 
в своих рядах всякие колебания и уклоны от правильной линии партии, 
случаи извращения этой линии в практической работе в советских, коопе
ративных и иных организациях.

- Для обеспечения активного участия избирателей в отчетных собра
ниях и выборах, парторганизации должны развернуть широкую подгото
вительную организационную работу для сплочения масс рабочих и дере
венской бедноты и батрачества. Особое внимание необходимо обратить на 
подготовку к отчетно-перевыборной кампании деревенской бедноты и бат
рачества, на проведение соответствующей организационно-подготовитель
ной работы через собрания бедноты, группы бедноты и т. и.

Основную помощь советам по проведению кампании должны оказать 
профсоюзные организации, комсомол, женотдел и кооперация. Эти ор
ганизации могут и должны оказать не только организационную помощь, но 
должны, под руководством парторганизаций, провести и широкую поли
тическую кампанию среди масс избирателей.

Парторганизациям необходимо немедленно проверить планы работ 
фрак дий общественных организаций и их подготовленность к отчетно - 
перевыборной кампании советов.

Предварительная проверка, проведенная в связи с районными со
вещаниями по округу, обнаружила, что в смысле подготовленности аппа
ратов советов, избиркомов, общественных организаций к перевыборам, 
дело в большинстве случаев обстоит далеко неблагополучно.

Надо усилить темп организационно-подготовительной работы, об
ратив при этом особое внимание на сеть, состав и работу избиркомов, 
на работу по составлению избирательных списков, списков лишенных 
избирательных прав, рассмотрению заявлений о восстановлении избира
тельных прав, строго следя за тем, чтобы избирательные права не были 
предоставлены классово-враждебным, антисоветским, кулацко-нэпман
ским элементам, которые этого, несомненно, Добиваться будут.

Вторым условием, могущим обеспечить успешное проведение отчет
ности советов перед массами и самих выборов—является правильное и уме
лое организационно-техническое оформление отчетно-перевыборной кам
пании. Сюда относится: удачный выбор дня, места и обстановки: укра
шения, своевременное оповещение, предварительное ознакомление с вы
полнением прежнего наказа, постановлений общих собраний и т. ц.

Насколько правильно совет сумеет поставить свою отчетность перед 
широкими массами избирателей, от этого будет в значительной мере за
висеть активность их участия в перевыборах советов.

Из опыта прошлой работы мы имеем ряд фактов, когда советы и от
дельные депутаты советов к отчету перед избирателями относились, как 
к выполнению формального акта, недостаточно чувствовали сознание своей 
■ответственности за выполнение наказов и поручений совету со стороны из
бирателей.
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Надо придать всей, этой кампании соответствующую торжественность,, чтобы каждый избиратель чувствовал, что он выполняет ответственный акт гражданского долга.Особое внимание надо обратить на привлечение на отчетные собрания и на перевыборы советов избирательниц женщин-работниц, крестьянок, домохозяек, процент участия которых в прошлых избирательных кампаниях был явно недостаточный.Отчетная кампания советов в округе по плану должна начаться в начале декабря. До начала ее осталось, таким образом, очень мало времени. Этот период потребует особой напряженной работы на местах. Необходимо, чтобы районные организации помогали сельсоветам своим руководством, силами и средствами. Необходимо будет на опыте отчетных собраний, проведенных в первых двух-трех пунктах, учесть выявленные недочеты, дабы предупредить их в дальнейшей работе.Таким же порядком необходимо будет руководить перевыборами. Не касаясь всех тех положений о выборах, которые имеются в инструкции, нужно помнить одно: основная задача перевыборов—обеспечить будущим новым составом совета проведение правильной хозяйственной и политической линии, вытекающей из общей линии партии и задач советской власти. Для этого необходимо, чтобы в новые составы советов вошло больше рабочих, батраков, бедняков. Кроме того, необходимо, чтобы в эти перевыборы увеличилось количество женщин в советах, при чем надо стремиться, чтобы лучшие из них могли быть выдвинуты на руководящую работу в советах.. Влить новые силы в наши советы, сплотить вокруг них широкие слои трудящихся, чтобы общими усилиями, единой волей идти по пути дальнейшего хозяйственного и культурного развития, сметая на пути все трудности и преграды, —такова общая задача предстоящей отчетно-избирательной кампании.

П о п р а в к а..1. В № 38-39 «Округа» на странице 13-й, в строке 13-й снизу вкралась досадная ошибка. Напечатио: « 2) сплочения вокруг хозяйственно- политических партий и т. д.».
Следует читать:. «2).Сплочения вокруг 

хозяйственно-политических задач партии и т. д.».2) На стр. 70-й, во второй колонке написано, что завел.женотделом Окружкома назначена т. Макарова. Сле; ует же читать не Макарова, а тов. Майорова..
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О работе с активом.Вопрос о выращивании партийных рабочих кадров, их выдвижении, воспитании, поднятии их культурно-политического уровня и практической квалификации, вопрос рационализации работы с партийным активом— парторганизация должна поставить в порядок дня своей работы, как одну из важнейших задач.По этому вопросу тов. Ленин еще в 1902 г. в книге «Что делать» писал: «Мы не сознаем своей обязанности помогать всякому выдающемуся по своим способностям рабочему превращаться в профессионального агитатора, организатора, пропагандиста, развозчика и пр., и пр. В этом отношении мы прямо позорно расхищаем свои силы, не умея беречь то, что надо особенно заботливо растить и выращивать».Эти мысли тов. Ленина целиком и полностью относятся и к настоящему времени. У нас имеются все возможности для массового выращивания и более смелого выдвижения рабочих на руководящую работу, поделается не все, что нужно и возможно.Свердловская парторганизация, по преимуществу организация рабочая. Она должна не только обеспечить руководящими работниками партийные, советские, хозяйственные, кооперативные, профессиональные и прочие организации й учреждения своего округа, она должна давать работников и для других, крестьянских, округов. А в действительности дело обстоит далеко не так. Актив парторганизации выращивается и выдвигается медленно, с излишней осторожностью и боязнью; выдвинутым товарищам не достаточно оказывается надлежащая помощь, не всегда создается благоприятная обстановка в работе, чуткое и вйийатёльное отношение к ним и наблюдается большая текучесть.Имеющийся актив не всегда правильно используется, не всегда правильно расставляется на те или иные участки работы. От руководящих районных партийных работников вы. можете услышать заявления и жалобы: «Вы от нас требуете работы, а работников присылаете мало, своих сил у нас нет, дайте нам сначала работников, а потом требуйте работы». А между тем работе с активом, выдвижению и поднятию культурно-теоретического уровня уделяется крайне недостаточное внимание. В работе с активом мы имеем целый ряд слабых участков и недостатков.Вопрос о работе с активом, с точки зрения учета и руководства, в организации поставлен еще недостаточно. Установленные формы, охват, методы и содержание работы с активом нас удовлетворить ни в коем случае не могут. В основном эта работа сводилась: 1) к периодическим собраниям актива, где заслушивались отчетные доклады о пленумах, Уездах и ставились различные общеполитические вопросы, причем очень незначительно прорабатывались вопросы непосредственной практической работы, и 2) к тетней переподготовке.
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Но и эта работа, поставлена неудовлетворительно, не обеспечена надле
жащим руководством, иногда вылетает из поля зрения парторганизации, 
не всегда подводятся политические и практические итоги этих форм работы 
и делаются отсюда соответствующие выводы,

В подтверждение этой мйсли приведем наиболее свежие факты. 
18 октября было созвано общегородское собрание актива, на повестке 
дня стоял вопрос большой политической важности—о перевыборах бюро 
ячеек в связи с общим хозяйственным и внутрипартийным положением. 
Это собрание должно было выявить мнение актива по важнейшим полити
ческим вопросам,. оно должно было установить единство мнения и единство 
действия по выдвигаемым партией вопросам. На деле получилось нечто 
обратное—пассивность, в отношении значительной части актива, безразли
чие, уклончивость и некоторая аполитичность, так как до прений и к приня
тию резолюции значительная часть собравшихся разошлась. Для парт
организации осталось неизвестным, согласны ли ушедшие товарищи с тем 
решением, которое принято оставшимися. Здесь уже полного единства 
мнений и единства действий нет. Так иногда обстоит дело с собраниями 
актива.

Что касается летней переподготовки, то она в нынешнем году охватила 
очень незначительный круг товарищей и итоги летней переподготовки не 
подведены, опыт не учтен.

Над поднятием своего культурного и теоретического уровня наш 
актив работает мало, среди значительной части актива имеется некоторая 
пассивность, даже нежелание учиться, они не записываются в сеть политобра
зования и не работают путем самообразования.

Просмотрите сеть политобразования в 1-м городском районе и вы уви
дите, что те звенья, в которых должен учиться партийный актив (кружки— 
экономической политики, Истмата и т. д.) почти выпали. Такое отношение 
к работе над собой, главным образом, со стороны среднего актива, создает 
тормаз для его дальнейшего роста.

Наш актив крайне недостаточно изучается, недостаточно поставлен 
количественный и качественный учет. Самое понятие «актив» еще недоста
точно четко выявлено, иногда под словом «актив» понимается то, что дан
ное лицо занимает какую либо должность без достаточного учета актив
ности в работе парторганизации, связанности с массами, а также без доста
точного учета теоретической и практической подготовки.

Учет и подбор актива с точки зрения, наскольто тот или другой то
варищ живо реагирует на все проблемы нашей хозяйственной и политиче
ской жизни, является действительным организатором масс вокруг тех или 
иных конкретных мероприятий партии и советской власти. Насколько 
хорошо выполняет партобязанности, ведет систематическую работу над 
собой, насколько данный товарищ в партийном отношении большевистски- 
ленински выдержан и в работе и в быту,—подбор по этим решающим призна
кам также поставлен недостаточно.

У нас имеется часть актива, мало связанная с массами, живет 
замкнутой кабинетной и домашней жизнью, не чувствует должной ответ
ственности перед массами и т. д. Эта часть актива не всегда теоретически 
достаточно подготовлена и партийно выдержана, представляет из себя 
«деловых», «незаменимых», «вечно занятых» людей, замыкающихся в узко
ведомственные рамки без учета и общей связи с окружающей обстановкой. 
Этот тип людей «практиков», ударившихся в «делячество», своеобразного 
американские типа, иногда искажает партийную линию, теряет клас-
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новое чутье, превращается в чиновников, т. е. отрывается от массы. Зна
чительная часть из таких людей не посещает партийных собраний. Они 
смотрят па все свысока, окрикивают рядовых членов партии «не сметь», 
«молчать», а иногда того и гляди, что выгонят из кабинета.

Наш актив сильно перегружен всевозможными собраниями, заседания
ми, комиссиями, обследованиями и разной бумажной работой. Это 
создает беготню с собрания на собрание, без достаточной подготовки и 
продумывания разрешаемых вопросов, поэтому и решения выносятся не 
всегда продуманные. Не хватает у них времени проверить результаты 
своих же решений, проверить свою работу, подвести необходимые итоги, 
нехватает времени для текущей практической работы.

Благодаря этой заседательской суетне зачастую упускаются из руко
водства важнейшие принципиальные хозяйственные и политические 
вопросы и не остается времени для работы над собой.

Есть значительная категория актива, которая особенно и чрезмерно 
перегружена, работая по 12—16 часов в сутки. Такие товарищи быстро 
изнашиваются, раньше времени теряя способность к продуктивной работе. 
А другая часть, имея достаточное внеслужебное время, совсем не целе
сообразно его расходует (игра в преферанс, выпивка и т. д.).

Первое и второе положения ненормальны и мы должны эти явления 
устранить. Конечно, мы не можем ставить вопрос, что отработал 6—8 ч., 
а там хоть «трын трава—не расти». Но мы не можем считать нормальным 
и то, когда значительная часть актива работает сверх всякой меры.

Этими условиями об'ясняется, что среди партийного актива недоста
точно развиты деловая, товарищеская спайка и общественность.

Рационализация работы актива, рационализация использования 
вне-служебного времени и рационализация быта—должны быть поставлены 
как задачи, требующие немедленного разрешения.

Нужно взять более твердый курс на разгрузку актива, нормализа
цию работы, сокращение заседаний и собраний. Нужно добиться, чтобы 
каждый активист в течение недели имел не менее трех свободных ве
черов, освобожденных от всяких собраний, заседаний и другой аппарат
ной работы для работы над собой и разумного культурного использования 
■своего досуга (театр, кино, клуб, шахматы и т. д.).

В отношении той категории актива, которая имеет достаточно сво
бодного времени, но изображает из себя «вечно занятых» людей, не желает 
заниматься своим политическим самообразованием и нередко оторвана от 
массы и от общей партийной работы,—таких пассивных «активистов» 
нужно персонально выявлять и создавать общественное мнение за уча
стие их в партийной работе и за повышение теоретических знаний.

В условиях советской действительности темп работы чрезмерно быст
рый, люди и вещи находятся в процессе изменения, перемещения, пере
делки и «линьки»,—это все требует от руководителей партийных, совет
ских, хозяйственных учреждений и организаций значительного культурно
теоретического уровня, хороших организационных способностей, быст
рой ориентировки в окружающей обстановке, умения находить главное 
звено в обстановке и работе и за него ухватиться—все эти качества нашему 
активу необходимы. Благодаря своей недостаточной культурно-теоретиче
ской подготовленности, значительная часть нашего актива работает неу
мело, медленно, отстает от темпа жизни, растет односторонне, почти исклю
чительно на практической работе.



10 ОКРУ г V 40 (19)
А культурно-политический рост трудящихся масс требует от руководителя большого умения, ориентировки, быстроты, четкости в работе, чуткости к массам и т. д. Если руководитель этим требованиям не удовлетворяет, то мы имеем законное недовольство масс. Такой руководитель должен быть заменен из среды растущих кадров рабочих более способных, инициативных и постоянно работающих над собой.Выдвигающийся в последнее время низовой актив представляет собой здоровую часть актива, но он еще малочисленен, теоретически мало подготовлен и имеет незначительный практический опыт общественной работы.Усложнившаяся обстановка руководства партии хозяйственным и культурным социалистическим строительством, обострение классовой борьбы внутри страны оказывают свое влияние на отсталые слои рабочих и неустойчивые элементы в рядах нашей партии, порождают колебания, опортунистические настроения, пассивность, склонность к уступкам нашим классовым врагам и т.д. Эти обстоятельства требуют проведения четкой решительной классовой линии на всех участках работы, требуют беспощадной борьбы за чистоту ленинской идеологии, борьбы с колебаниями и отступлением в проведении генеральных директив XV Уезда, требуют большей сплоченности партии, консолидации партийного актива, единства мнения и единства действия в правильном понимании и проведении ленинской партийной линии, преодоления трудностей и недочетов в работе и, наконец, требуют усиления работы среди актива по повышению теоретического уровня и практической квалификации.Основными формами работы с активом являются:1) политобразование;. 2) собрание актива для проработки основных очередных вопросов политики партии; 3) комиссионная работа по изучению и исследованию отдельных проблем с последующим инструктажем и 4) консультация по различным вопросам теории и практики.Здесь мы остановимся на первых двух формах работы с активом.

Работа среди ячейкового и цехового актива.Актив низших звеньев теоретически и практически подготовлен крайне недостаточно, поэтому наше главное внимание должно быть сосредоточено на развертывании работы среди цехового и ячейкового актива. Зачастую можно слышать заявления секретарей ячеек, что ячейковый цеховой актив сильно перегружен организационной, массовой и всякой другой работой и поэтому, дескать, нам не до учебы. С такими хвостистскими настроениями мы должны повести самую решительную борьбу.В первую очередь, цеховой и ячейковый актив должен быть вовлечен в соответствующие школы и кружки сети политобразования. В промышленных районах при крупных производственных ячейках и при райкомах нужно организовать шестимесячные курсы для цехового и ячейкового партийного, комсомольского и профсоюзного актива для повышения теоретического уровня и партийно-профсоюзной квалификации. Программа этих курсов должна быть расчитана примерно на 12 занятий, зан маясь в две недели один раз. Содержанием этой программы должна являться проработка отдельных теоретических вопросов хозяйственного и партийного строительства и практических вопросов ячейки (в первую очередь), проработка отдельных проблем массовой работы, как то:—постановка массовой работы в связи с ростом п регулированием партии, постановка
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и и——шк·массовой работы по рационализации производства и снижению себестоимости, постановка массовой работы по улучшению материально-бытовых условий рабочих и т. д.На практических занятиях должно быть обязательным присутствие партийной части заводоуправления, секретаря заводского коллектива и пред, завкома и желательно присутствие одного из руководящих работников райкома. На эти занятия необходимо приглашать и беспартийный актив. На этих же занятиях должен производиться инструктаж и директивные задания по очередным вопросам.Перед проработкой того или другого практического вопроса, каждый цех подытоживает свою работу, проверяет выполнение указаний и директив, выясняет, что мешает ра,боте и каждый выдвигает для своего цеха и завода предложения.Такая форма работы создаст наибольшую сплоченность среди актива, в значительной мере избавит от лишних заседаний, переписки, волокиты и разных затяжек в разрешении вопросов.Второй формой работы являются заседания бюро ячейки для разрешения текущих партийных вопросов с приглашением небольшого круга партийного актива, и собрания широкого партийного и профсоюзного актива с приглашением беспартийного актива для обсуждения местных производственных и материально-бытовых условий рабочих и вопросов политики партии.Для работы среди деревенского ячейкового актива могут быть использованы следующие формы: сеть политобразования и самообразования, кустовые собрания, совещания секретарей и курсы-с'езды.

Работа с районным активом. Районный актив по своей теоретической подготовке и практической квалификации не однороден: одни из них окончили комвузы, другие совпартшколы, а третьи получили подготовку путем самообразования.Основными формами повышения теоретического уровня районного актива являются:1. Летние курсы переподготовки и вновь организованные постоянно- действующие областные курсы партактива. Но эти формы охватывают крайне незначительную часть актива.2. Соответствующие предметные кружки сети политобразования: кружки текущей политики, экономической политики, политэкономии, кружки,, ленинизма по историческому материализму и т. д. Особое внимание нужно обратить на организацию тематических и кружков по изучению решений конгресса.Для более перегруженной части актива и имеющей удовлетворительную теоретическую подготовку, необходимо организовать семинары со свободной программой, прорабатывая вопросы, наиболее интересующие актив. Метод работы таких семинаров приблизительно должен быть такой. На первом организационном собрании выбирается президиум кружка, вырабатывается программа, распределяются темы между членами кружка. Доклад по теме разрабатывают три—четыре товарища. Составляют план или тезисы доклада с указанием литературы и не позже, как за неделю до занятий, раздают каждому члену кружка для подготовки. Занятия проводятся так: доклад, прения, заключительное слово.
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3. Организация ряда цикловых лекций по основным проблемам теории и социалистического строительства. Поэтому при кабинете партработы Окружкома должна быть организована лекторская группа из лучших квалифицированных сил областного и окружного руководящего актива и преподавательских сил УСКУ.По намеченному плану эта группа делает периодические выезды в районы для прочтения соответствующих лекций, консультации по вопросам теории и инструктажа по практическим вопросам, по особым заданиям окружкома.
Работа с окружным и областным активом. Этот актив теоретически наиболее подготовлен, сильно перегружен практической работой и обычно в сеть политобразования не вовлечен и особой надобности в этом не встречается .Но независимо от этого окружной и областной актив систематически должен работать по повышению своего теоретического уровня.Основными формами работы с этим активом должно являться:1. Расширение деятельности научной ассоциации при УОКУ, вовлечение в эту ассоциацию теоретически подготовленных товарищей для исследования и проработки отдельных проблем. В работе ассоциации нужно установить большую плановость и организовать издательское дело.2. Организация специальных теоретических семинаров со свободной программой. Метод работ тот же, что и в семинарах районного актива.3. Та часть областного, окружного и районного актива, которая выде- .лена в порядке партнагрузки для пропагандистской работы, свой теоре· тический уровень повышает через семинары и совещания пропагандистов, прорабатывая отдельные теоретические проблемы как программного, так и вне программного порядка. На эти семинары пропагандистов необходимо приглашать и тех товарищей, которые в прошлом окончили предметные кружки и в нынешнем году нигде не учатся.4. Та часть областного, окружного и районного актива, которая по каким либо причинам не сможет работать ни в одной из указанных форм (раз1 езды и пр.) должна заняться самообразованием по программам заочной совпартшколы и заочного комвуза. Этим товарищам необходимо выписывать журнал «ЗКУ», при помощи этого журнала и периодической консультации можно расширить свои теоретические знания в об‘еме комвуза. Для наиболее квалифицированных кадров актива организуется заочная консультация обучения при Институте Красной Профессуры и Курсах Марксизма Ком. Академии, для остальных надо расширить консультацию при УСКУ.5, В г. Свердловске значительная часть ячейкового, районного и окружного актива может учиться в вечернем, комвузе и в организуемом воскресном университете.6. Постоянно действующие полуторамесячные курсы при совпартшколах, комвузах и при курсах марксизма при Комакадемии для повышения квалификации секретарского состава партийных организаций.Значительная часть актива проявляет большой интерес к вопросам марксистской методологии, к проблемам диалектического материализма, к проблемам теории переходного периода. В системе партийного просвещения эти вопросы отражаются крайне недостаточно. Нужно поставить задачу большего внедрения в сеть политобразования проблем диалектиче-
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скоро материализма и соответственно с этим необходимо подготовлять· 
и кадры пропагандистов.

Работа с активом по линии созыва общих собраний актива (всех звень
ев), для проработки очередных основных вопросов политики партии, 
имела целый ряд существенных недостатков. Почти не прорабатываются 
вопросы местного порядка хозяйственной и партийной жизни, о дне собрания 
извещается или в день собрания, или накануне и товарищи не успевают не 
только подготовиться, но даже и подумать по данному вопросу. Раз товарищи 
к таким собраниям не готовятся, то обычно после доклада большая поло
вина уходит, не участвуя в прениях и в принятии резолюции. Поэтому 
зачастую такие собрания проходят по казенному.

Наряду с общезаводскими собраниями необходимо более регулярно и 
планово практиковать также созыв собраний актива по отдельным отраслям 
работы—отдельно секретарей производственных ячеек, секретарей деревен
ских ячеек, и созыв собраний актива ведомственного порядка, например: 
совещания хозяйственников, совещания кооперативных работникови, нако
нец, созыв совещаний актива учреждений: заведывающие отделами, п-от- 
делами, инструктора, работники месткомов, ячейки и др. для обсуждения 
важнейших вопросов учреждений и инструктажа по работе.

Мы здесь привели большое разнообразие форм работы для каждой 
категории актива. Необходимо партийный актив больше сплотить вокруг 
партийных комитетов, обеспечить работу с активом соответствующим ру
ководством и поставить надлежащий учет этой работой.

Залесов.

Что читают пропагандисты.
(По материалам окр. кабинета партработы).

Прошлогодние обследования сети партийного просвещения показали 
по части содержания партучебы довольно безотрадную картину. Под
ведение итогов школ зачастую превращалось в набор анекдотов, ко
торые «были бы смешны, если бы не были печальны». Недаром один из 
обследователей, докладывая о работе какой то школы, дал такой вывод: 
«Слушатели из выступления руководителя ничего не поняли и хорошо сде
лали, что не поняли». Настолько извращенно толковались вопросы, на
столько это грозило «вывихнуть мозги» слушателям, что действительно за 
лучшее приходилось считать, что. слушатели ничего не поняли.

Упрощенчество, примитивность в разработке вопросов или наооборот 
сугубое мудрствование, туманное «углубление в вопрос»—об этом много мо
жет порассказать каждый обследователь.

А «живые беседы» в наших школах? Почему мы их называем беседа 
ми, да еще живыми—это мало кому известно. У слушателей наверное име
ются более точные термины для обозначения наших «методов» занятий.

—«Чем было человеческое общество во все времена, во все годы»?—по
пробуйте развернуть живую! беседу!! по такому—с позволения сказать— 
«узловому» вопросу, заданному слушателям одного из Ленинских кружков.

Поверхностная проработка программ, методическая беспомощность, 
непродуктивность занятий—вот основное зло, раз‘едающее и дискредити-
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рующее партийную учебу. Не везде, конечно, было так,—были у нас и хорошие школы,—но смело можно утверждать, что общий фон учебы выглядел далеко не приглядно.Отсюда понятна та тревога, которую подняли вокруг вопроса о пропагандистах. Лозунг — «За качество учебы»—стал прежде всего лозунгом «За качество пропагандиста, за лучшую подготовку пропагандиста к занятиям». Из всех прочих условий, обеспечивающих продуктивный ход учебы, этот вопрос о подготовке и уровне пропагандиста является для нас самым больным и самым существенным.С этой точки зрения интересно было бы широко поставить изучение вопроса: что же читают пропагандисты, как они работают над расширением своего кругозора, как они повышают свою пропагандистскую квалификацию? Изучение этого вопроса несомненно представляет большой практический интерес.Частично, в очень ограниченном размере, эти вопросы удалось проследить по своим записям окр. кабинету партработы на опыте работ прошлого учебного года.Разработка была произведена на основе изучения читательских карточек 42 пропагандистов, сравнительно регулярно посещавших кабинет. Как готовились остальные 200 пропагандистов г. Свердл'овска—неизвестно, но данные об этих 42-х «во всяком случае не худших» пропагандистах очень наглядны и поучительны.Вот небольшая табличка, характеризующая использование кабинета отдельными группами пропагандистов.

Группы пропагандистов Число про- паг. в труп. Число посещен. Число взятых книг
Всего В средн, на 1 про паган. Всего В средн, на 1 пропаган.

Руковод. низовой сети . . 15 142 9,5 256 17„ предмет, кружков . 8 48 6 59 7,2„ круж. текущ. пол. 19' 207 И 343 18
Всего .... 42 397 9,4 658 15,4

Несмотря на то, что кружки текущей политики в сети политобразования имели сравнительно небольшой вес, их руководители и по численности, и по посещаемости и по выборке книг стоят на первом месте среди других пропагандистов. И это тогда, когда по текущей политике нет учебника, по которому без всяких хлопот можно было бы на скорую руку подготовиться к занятию, как это проделывают многие и многие из руководителей других звеньев учебы.Весьма показательны цифры о руководителях предметных кружков. Здесь речь идет по большей части об ответственных работниках, а это пожалуй и без слов об'ясняет все.По низовой сети—цифра 16 говорит о ничтожном охвате кабинетом руководителей сокращенных и нормальных школ, жен. делег. собраний
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и комсомольских школ, где учеба требует как раз особо тщательной подготовки пропагандиста.О том, что читали посещавшие кабинет пропагандисты, дает представление следующая таблица:

Характер литературы Число пропаганд., бравших книги
Количество взятых ими книг за полгода

Методика........................................................ 8 14Журналы по апоработе..................... 20 41Учебные пособия .................................... 12 28Текущая агитац. литература . . . 25 90С'ездовские материалы..................... 34 120Сочин. Ленина......................................... 18 41„ Маркса Энгельса .... 6 8Марксизм, ленинизм, ист. матер. . 15 26Другие основн. труды по различ.'вопросам.............................................. 36 166Если бы у пропагандистов не было смягчающих вину обстоятельств, эту таблицу можно было бы считать обвинительным приговором пропагандисту.Из 42-х пропагандистов (не худших), лишь 8 чел. прочли кое что по методике, лишь 6 чел. спросили Маркса—Энгельса, лишь 15 чел. заглянули в труды по марксизму-ленинизму. Взятые на выборку отдельные произведения дают такую картину: «Пятилетка Союза»—3 выдачи, Ларин «Частный капитал в СССР»—1, Милютин—«Советская экономика»—1, Плеханов «Основные вопросы марксизма»—1, книжка Айхенвальда по экономполитике—1 выдача и т. д.По части периодической литературы, освещающей основные теоретические проблемы, дело обстоит еще безотраднее:«Вестник комакадемии»—4 выдачи,«Под знаменем марксизма»—1 выдача.«На аграрном фронте»—2 выдачи,«Плановое хозяйство»—5 выдач,«Соц. хозяйство»—2 выдачи,«Коммунистический интернационал»—4 выдачи, «Историк-марксист»—ни одной.«Советская энциклопедия»—! выдача.Совершенно никудышно используются местные уральские издания, которые, казалось бы, должны быть основными источниками при подборе местного материала для школ и кружков. Журнал «Хозяйство Урала» удостоился за полгода—4-х выдач, «Уральский Коммунист»—! выдачи, «О к р у г»— этой чести не удостоился, ни разу.
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«Генеральный план Урала» пришлось достать с полки «целых» 4 раза. Спрашивается, с какими же это местными материалами проводят пропагандисты увязку программ своих школ?Может быть достают эти материалы помимо кабинета? Но почему же тогда уральские издания никак не могут выйти из захудалых тиражей? Выводы неутешительны.«Обеспечение дальнейшего повышения теоретического уровня полпт- образования требует систематического повышения уровня пропагандиста», так сказано в резолюции весеннего агитпропсовещания при ЦК. Вез подготовки, без постоянного расширения своего кругозора пропагандист не, выполнит возложенных на него больших и ответственных задач по воспитанию партийных рядов.Здесь и вина и беда пропагандистов.Веда в том, что они перегружены. Несмотря на ряд постановлений о разгрузке пропагандистов, многие из них до отказа вынуждены расходовать свои силы на другую работу, не оставляя времени для своей переподготовки. Вина в том, что у многих пропагандистов создалась излишняя самоуверенность в своих знаниях, а многие еще не прониклись сознанием ответственности за порученное дело и не уделяют внимания своей подготовке.В этом году надо максимально и на деле разгрузить пропагандистов. А самим пропагандистам надо помнить: работа пропагандиста над собой — есть партийная работа большого политического значения.

К. Кочетков.



СОВЕТСКОЕ
СТРО/ТГЕАЬС ТВО

Каи организовать отчетные собрания.
Основным отличием при проведении нынешней отчетной кампании 

должно явиться то, что совет в своей работе будет отчитываться исклю
чительно через массу своих депутатов и кандидатов.· В нынешнюю кампа
нию никаких «квалифицированных» докладчиков посылаться не будет, 
Мы считаем, что каждый депутат должен быть активным . участником ра
боты совета. Несет ответственность за эту работу и подменят!, его, 
заслонять лицо депутата, избранного данной группой избирателей, нет 
никакого пи смыла, ни надобности. От пас же это потребует руководства, 
и лучшей подготовки.

В любом деле техническая сторона занимает не последнее место. 
И особенно необходимо правильное разрешение технических вопросов 
в таких делах, которые связаны с широчайшими массами, в данном слу
чае—в деле проведения отчетно-перевыборной кампании Советов.

Не случайно, что основная директива ЦИК СССР по вопросу пред
стоящей отчетно-перевыборной кампании, главное внимание уделяет этому 
делу. Не меньшее внимание уделено этому и недавно закончившимся 
совещанием по Перевыборам Советов при ЦИК СССР.

Правильная организация отчетных собраний является важнейшим 
мероприятием к наиболее успешному проведению кампании.

Поэтому, рассмотреть вопрос техники организации отчетной кам
пании Советов мы считаем необходимым.

Отчетные собрания должны организоваться, как правило, по тем 
участк ам, где проходили выборы в прошлую кампанию, с таким расчетом, 
что депутат отчитывается перед теми избирателями, которые его избрали. 
За основу отчетного участка должны быть взяты смены, цеха, учреждения. 
Очень часто для выборов депутатов об‘единялось несколько мелких це
хов, смен или учреждений, не имеющих достаточного количества изби
рателей для выбора хотя бы одного депутата. Опыт подтвердил, что созы
вать об‘единенные собрания для отчета нецелесообразно.

Значительно лучше депутату отчитываться раздельно перед каждой 
группой, хотя бы это вызвало 2—3 лишних доклада. Там, где есть 2-3 де
сятка избирателей, там должен быть и отчетный участок.

06‘единение может быть допущено лишь в самых исключительных 
случаях и то лишь там, где особое собрание созывать нецелесообразно 
из за незначительного количества избирателей (5-10 человек). Но и 
в этом случае надо так скомбинировать учреждения , чтобы они возможно 
ближе находились друг от друга, в одно время заняты' работой пт. д.

Крупные избирательные участки, где выбиралось несколько де
путатов, должны быть разукрупнены. Пусть лучше каждый депутат 
отчитается но нескольку раз. Здесь невозможно установить какое коли
чество отчетных участков должно быть организовано, все будет зависеть 
от характера учреждений, их территориального расположения, времен.ч 
работы и т. д. Нужен тишь достаточно серьезный подход в этому делу 
организаторов.

г.ублжчжм 
библиотека

■в. В. Г. Белинскаг·
г. Свердловск
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Одновременно и депутаты должны быть распределены достаточно 
равномерно, чтобы не получилось перегрузки одних и недогрузки 
других.

Если по каким либо причинам придется созвать отчетное собрание, 
где должны отчитываться два депутата, то надо это сделать таким образом, 
чтобы депутаты друг друга не подменяли и в то же время не повторяли одно 
и то же. В этом случае лучше всего заблаговременно разделить доклад на 
две части с таким расчетом, что один из докладчиков, например, скажет 
о хозяйственной деятельности Совета, а другой о социально-культурной, 
в зависимости от того, что для него является наиболее знакомым.

Наиболее сложным делом является организация отчетных собраний 
среди неорганизованного населения, состоящего на 90 проц, из женщин. 
Причем и в данном случае там, где эти избиратели организованы в жакты, 
дело решается несколько проще,—собрания надлежит созывать по жак
там, по крупным—раздельно, по мелким, об‘единяя их по 2—3 в одно 
собрание.

Легче в этом случае и с созданием необходимой обстановки для 
избирателей. Жакты смогут организовать и домашние дежурства, и 
детские комнаты пт.д. и тем самым на время отчетного собрания осво
бодить женщину «от домашних хвостов».

Значительно труд нее дело будет обстоять стой частью избирателей, 
которая остается совершенно неорганизованной—это в основном наши ок
раины. Дело здесь усложняется еще тем, что в большинстве на окраи
нах мы не имеем даже сколько нибудь подходящих помещений, где 
бы можно было созвать собрание. Над этим придется довольно се
рьезно подумать. Видимо здесь придется ориентироваться на использо
вание положительно всех общественных зданий, имеющихся в данном райо
не (столовая, школа, библиотека, учреждение и т. д.). Если даже мы пе 
сумели бы найти помещение непосредственно в этом участке, то надо избрать 
наиболее близкое помещение,во что бы то ни стало приблизив место собрания 
к избирателям. _______________ _________

Что касается организации детских комнат, то, если не полностью, 
все же это можно сделать и на окраинах, использовав для этого и частные 
дома, конечно, заблаговременно об этом договорившись с хозяевами. 
Основную и решающую роль в этом должны сыграть делегатки, ; ибо ни
кто другой не сможет с наибольшим успехом организовать этого дела. ■

Для нас ясно,^ что~намеченными здесь мероприятиямимы еще не 
сможем обеспечить полное освобождение женщины от домашних дел. 
Одним из главнейших мероприятий в этой части должно являться:—до
казать женщине необходимость ее участия в перевыборах. При чем 
это надо доказать и самой женщине и ее мужу. Если женщина осознает 
всю важность быть на отчетном и избирательном собрании, она найдет 
возможность отлучиться из дома на 2—3 часа. С другой стороны если также 
и муж осознает эту необходимость, он тоже поможет в этом жене—оста
нется «подомовничать».

Отчетные доклады о работе совета ни в какой мере не должны являться 
«отчетом—ради отчета». Исходя из этого, подготовка должна проводиться 
со всей серьезностью. Депутат совета должен достаточно хорошо к до
кладу приготовиться. В докладе должна быть освещена кратко, но ясно 
работа Совета, во всех его отраслях и в то же время роль его—депутата— 
во всем этом деле. Задача такова, чтобы избиратели могли определить,
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как работал Совет в целом, сделал ли он все что от него зависело для улуч
шения хозяйства города, и какую роль играл их избранник,—оправдал 
ли он их доверие.

Как правило, отчетные собрания должны созываться специально 
для отчетаСовета и ни в каком случае не нагромождаться другими вопросами, 
тем паче недопустима постановка отчета Совета «между прочим», «попутно» 
и т. д.

Надо дать возможность избирателям в полной мере обсудить работу 
'Совета, со всей подробностью, с наиболее глубокой деловой критикой. 
Да и сами докладчики—должны так построить доклады, чтобы они ос
вещали и наши достижения и наши недостатки.

Время для отчетного собрания надо выбрать наиболее удачное, это 
.должно быть учтено всеми организациями. Если по местным условиям 
удачнее собрание назначить сразу после работы, надо назначить, но если 
возможность есть, лучше это делать после отдыха—часа через 2—3 после 
работы, ибо тогда избиратель отдохнет, не будет спешить и более серьезно 
и активно будет участвовать в обсуждении вопроса.

Еще один мелкий технический, но достаточно важный момент—это 
протокол отчетного собрания. Часто бывает так, что на собрании по
говорят, докладчик ответит, иногда пообещает и этим дело кончается. Ни
каких следов о том, что говорилось на собрании, не остается. В поста
новлениях очень часто, отдельные мелкие замечания не записываются, 
а бывает так, что ■замечание хотя и мелкое,—а обратить внимание на него 
следует. Поэтому чрезвычайно важно указывать в протоколах все ос
новные мысли выступающих товарищей, чтобы использовать их для со
ставления наказа избирателей новому составу Совета.

Ну и, наконец, вопрос о художественном обслуживании отчетных 
собраний. Эта часть работы должна обеспечить, как предоставление из
бирателю некоторого развлечения, разумного отдыха, также еще 
раз, в художественной форме запечатлеть отдельные моменты работы 
•Совета и предстоящей перевыборной кампании (это главное).

Путем инсценировки могут быть показаны самые разнообразные 
вопросы: хорошее и плохое в нашем строительстве, школьном и лечеб
ном деле, бюджет, налоги и т. д. Следует показать активного и пас
сивного депутата, активного и пассивного избирателя, мужа, который 
задерживает жену и не пускает на отчетное и перевыборное собрание, 
и т. д. Во всех случаях, делая вывод, к чему это приводит.

Соответствующим кружкам следует поработать над оформлением 
этих тем, важно, чтобы это не было отвлеченным, а отражало бы дей
ствительность и не было скучным.

Для пас ясно, что все, перечисленное здесь еще не исчерпывает 
вопроса «Как лучше организовать отчетные собрания», целый ряд деталей, 
при практическом проведении, могут выплыть вновь. Надо еще поду
мать, что можно и нужно сделать, хорошо об этом обменяться мнением 
в печати, и, может быть, на специальных совещаниях. Но, нам думается, 
что все, сказанное здесь, является необходимым и вполне жизненным.

Мы надеемся, что товарищи, имеющие опыт в работе, поделятся им, 
.дадут свои дополнительные -замечания.

Ф. Кириллов
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Внимание мелочам отчетной кампании.
При подготовке к отчетной кампании решающее значение приобре

тают такие факторы, как привлечение к участию профсоюзных и других 
общественных организаций, точный план проведения кампании.и своевре
менно принятые меры для наибольшего охвата отчетами избирателей.

Отчетная кампания должна быть построена таким образом, чтобы дать, 
наибольшую возможность депутатам отчитаться о своей работе, для этого 
необходимо не только созывать специальные собрания для отчета депу
тата, но и практиковать содоклады их при отчете Совета.

Серьезное значение будет иметь и построение самого отчета; в боль
шинстве случаев бывает такое положение, что отчет составляется рабочей 
частью, по ее усмотрению, не согласовывается не только с теми кто будет 
выступать с докладом, но даже и с президиумом. Не проводится собеседо
ваний докладчиков, инструктивных совещаний и в результате обычны 
случаи, когда вместо ясного отчета совета получается механическое, ни
кому не интересное высчитывание цифр из готового отчета. И. тем более 
не бывает применения докладов к интересам аудитории.

Вполне понятно, что очередной отчет Совета содержит всегда гораздо 
больше материала, чем может изложить докладчик, даже при самом щед
ром регламенте. Особенно это будет иметь место при отчете совета за 2 года. 
И здесь внимательный выбор и приспособление материала к интересам 
аудитории будет иметь очень большое значение.

Необходимо добиваться обязательного присутствия членов совета на 
отчетных собраниях и участия их в обсуждении и раз'ясненип всех возни
кающих вопросов. Правда, в этих случаях встретится не мало фактов, 
когда члены Советов, на ряду с другими гражданами будут задавать во
просы, касающиеся самых основных сторон работы. Это об‘яс ня- 
ется недостаточным участием таких членов в советской работе и поэтому 
необходимо ставить вопрос о том, чтобы те городские и поселковые Со
веты, которые до. сего времени не приступали еще к организации депутат
ских групп взялись бы за это дело сейчас яге. На этих депутатских группах 
должны быть проработаны главные моменты отчетного доклада, и выбраны 
основные вопросы, на которых в данной аудитории необходимо больше- 
всего остановиться.

Помимо обязательных инструктивных совещаний с докладчиками 
необходимо практиковать созыв совещаний руководителей профсоюзных 
и общественных организаций для обсуждения и проработки плана отчетной 
кампании. Эти совещания должны обеспечить такое положение, чтобы 
отчеты Советов не ставились в разном. «в текущих делах ·, а занимали 
надлежащее место. Здесь же может быть проработан вопрос о том. в ка
ких организациях целесообразно поставить отчет Совета не в общем и це
лом, а по какому нибудь основному разделу его работы.

И, наконец, со всей серьезностью должен быть поставлен вопрос 
о действительном учете всех задаваемых на отчетных собраниях вопросов,, 
выступлений и предложений. И не только об учете их, но и использовании 
в дальнейшей работе Совета.

А то зачастую бывает так, что старый Состав совета проведет отчетную» 
кампанию, составит об этом деле отчет, подошьет в дело, и это дело, как 
законченное, убирается в дальний ящик, откуда его новый состав Совета а 
не думает извлекать, а тем более использовать..

Н Ш.
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Благоустройство гор. Свердловска.
(К пятилетнему плану развития коммунального хозяйства города.)(Окончание).1. ВОДОПРОВОД.Не так давно созданный в городе водопровод имеет относительно мало развитую сеть. Эта сеть, измеряемая на 27-28 год69 клм. линии, 35 водоразборными будками и примерно 4-мя стами домовых ответвлений) обслуживает пока не более 40 проц, общего протяжения городских проездов. Особо нуждаются в оборудовании водопроводом: часть центральных улиц, еще совсем не обслуженных и железнодорожный поселок «Пионер».Пятилетний план предусматривает необходимейшее расширение сети, с прокладкой" новых линий общим протяжением в 26 клм. Суточный расход воды за пятилетие в связи с ростом населения, с приближением сети водопровода к местам потребления и с пуском в действие канализации, должен будет увеличиться более чем в два раза.Считая, что для водопровода удастся добиться изменения условий кредитования в сторону увеличения сроков ссуды, и что часть строительных расходов покроется за счет дотаций Госстраха, развитие водопровода мыслится в следующем виде:
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2. КАНАЛИЗАЦИЯ.Проектом канализации первой и второй очереди предусмотрено отвести; сточные воды города и Верх-Исетского завода со всех их заселенных площадей, включая и те, которые намечены к застройке в ближайшие годы, а также и площадь застройки машиностроительного завода. При этом до 90 проц, этих сточных вод будут отведены чистым самотеком, не только до очистных, сооружений, расположенных ниже с. Уктус, на берегу Н.-Исетского пруда,., но и через очистные сооружения.Около 10 проц, сточных жидкостей предполагается поднять в двух точках: у р. Мельковки и ул. Вайнауховской и перебросить в ближайшие стоки главного коллектора для дальнейшего следования самотеком же.Сточные воды предполагается подвергать механической и биологической очистке, с дезинфекцией.В трехлетие 28-29-30-31 г. г. предположено еще устройство сети канализации ливневых вод.Общая стоимость канализации выражается суммой 7.700 тысяч рублей,, из них канализации 1-й очереди 6.600 т. р.Канализацию 1-й очереди предполагается соорудить в течение 4-х лёт, включая сюда и 1928 год.На 1932-й год иметь ассигнований по канализации не предполагается и работы намечаются только по присоединению домовладений к канализационной системе, за счет самих домовладений.Финансирование работ по канализации смешанное и должно проходить, за счет средств горбюджета, облбюджета и средств кредитных учреждений. Расходы, связанные с эксплоатацией канализации и уплатой процентов по ссуде Цекомбанка, предполагается покрыть за счет доходов от эксплоата- ции, но основные строительные затраты за счет городского и областного бюджета останутся еще совершенно доходностью не покрытыми:
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3. ТРАМВАЙ.Один из крупнейших и быстро растущих городов СССР—Свердловские имеет необходимейших средств сообщения. Автобусное движение далеко не отвечает всему об‘ему потребности в средствах сообщения, оно является, притом, относительно дорогим для населения. Постройка трамвая давно· необходима, после же создания Свердловской Электростанции она стала и возможной. Постройка предрешена Горсоветом, Областью и Центром.Полная сеть тех линий, надобность в которых уже теперь учтена,, в пятилетие выполнена быть не может. В пятилетие мыслятся работы перовой и второй очереди, а именно-
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1) три внутригородских маршрута общим протяжением 17,8 клм. (Свердловск 1—Цыганская площадь, Свердловск1-й—Свердловск II; Вторая Восточная—В.-Исетск) и2) пять маршрутов на окраинах общим протяжением 11,7 клм. (Свердловск I—Машинострой; маршрут на протяжении В.-Исетского" завода; 2-я Восточная—Университетский городок; Цыганская площадь—с. Уктус).Общая стоимость работ первой очереди—3,8 м. р., работ второй очереди 2,4 м. р., обоих очередей за пятилетие свыше 6 миллионов рублей. В эту стоимость, кроме расходов на сетевые устройства и на подвижной состав, входят также: оборудование электрической подстанции и постройка вагонного парка с мастерскими.Сети первой очереди работ перейдут в эксплоатацию в этом же пятилетии, начиная частично с 29-30 г.В результате можно выразить работу по трамваю в следующих основных показателях.
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строит., т. р. . . . . . 455.0 1623.4 1171.8 816.4 1235.0 1156.6

2. Год передачи в икс- 1
илоатацию:

а- маршруты Вокзал -
Цыганская площ. . . . — 1 - - — — —

б) маршрут Свердл. I,
Свердловск II. — — •— — —

в) маршрут 11 Вост.
В.-Исетск .·.... — — — — — —

3. Вагонов в движем. .

„ моторных . — 8 8 16 23

„ прицепных —
— — __ 4

4. Вагоно-клм., тыс. — 368 552 1100 1370

5. Пассаж, па 1 ваг.-клм. — — 6 6.5 7 7

6. Доход, в т. р.................. — — 207 336 725 1222

7. Расходы т. р.. по икс-
плоатации ................... — ' — 168 223 ■102 622

6 но ссудам .... — 111 181 230 305

Ремонты ....... ·— — — 153

8. Чистый доход или убы-
ток (Д------ ), т. р. . . . —72 — 68 : 97 -- 142
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4. АВТОДВИЖЕНИЕ.В начале первого . года пятилетия должно иметься 13 машин с 378 местами, в том числе 8 машин (с 246 местами) проработавших уже 2 года. _Вследствие огромной нужды в обеспечении средствами передвижения, предполагается на протяжении первого года пятилетия довести число машин до 21 с числом мест 654 и в 30-31 г. до 33 с числом мест 818 из последних, за ремонтом, останется полезных лишь 700 мест. Закупка должна быть произведена частью за счет горбюджета, частью на. заемные средства.Указанное количество мест предположено сохранить на протяжении всего пятилетия, производя замену выбывающих машин за счет кредитов на восстановительные ремонты.По устройстве первых линий трамвая, весь комплект автобусов должен будет остаться в движении (имея нормальную нагрузку) с переводом на другие маршруты.Кроме поддержания пассажирского движения, намечается создание грузового автодвижения. Для этого ежегодно с 28-29 г. будет приобретаться по 5 грузовых машин. .Затраты на это дело за. 5-ти летие 375 т. р.В связи с тем, что уже с 1928-29 г. пополненный комплект машин не будет вмещаться в существующий гараж, предполагается расширение гаража и постройка мастерских, с расходом в 450 т. р. Средства на 70 проц, заемные, с оплатой в 5 лет.Финансовые результаты от автодвижения: чистый доход* за 5 лет 1284,0 т. р. Бюджетные вложения в покупку машин и строительство 375 т. р. погашение ссуд 606 т? р., свободный остаток 303 т. р.
5. ГОСТИНИЦЫ.Три существующих гостиницы имеют количество номеров—354 и по плану нагрузку: в 28-29 г.—75 проц., 29-30—80 проц., 30-31—85 проц., 31-32—90 проц и 32-33—95 проц.Ярмарочная гостиница с 29-30 г. расширяется до 120 номеров путем пристройки здания, а гостиница «Урал» закрывается. Мера эта диктуется интересами концентрации гостиничного хозяйства в специально построенных для этого зданиях и улучшением территориального расположения ярмарочной гостиницы, поскольку путем пристроя ее фасад будет выведен на ул. Троцкого, на место Старого гостиного двора. Стоимость пристройки корпуса с 60-ью номерами к существующему зданию гостиницы, с торговыми помещениями внизу, ориентировочно определяется в 375 т. р.Начало постройки и окончание 1928-29 г. Средства—35 проц, горбюджета—131 т. р., и 65 проц.—244 т. р. ссуда банка, сроком на 6 лет из 10 проц.Гостиницы уже теперь представляют рентабельное предприятие. В дальнейшем чистая доходность должна еще больше увеличиться, в связи с повышением нагрузки, по снижения номерной платы проводить не предполагается, т. к. для покрытия банковских ссуд на. строительство по ближайшим срокам собственных доходов гостиницы даже не хватит.За пять лет валовой доход по трем гостиницам должен выразиться в сумме 2978 т. р., эксплоатационный расход (включая проценты по ссудам) 1987,4 т. р., чистый доход— 990,6 т. р. Расход по строительству 375 т. р. Погашение займов потребует сумму 1106,8 т. р Отсюда недостаток средств—491,2 т. р.,, что покрывается следующими ближайшими годами.
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БАНИ.Две существующие бани (в центре и В.-Исетске) обладают пропускной способностью в 1892 тыс. чел. в год.Принимая во внимание значительную разбросанность города, делающую эти бани неудобными для пользования населения некоторых районов, можно считать, что для районов, которые к этим баням тяготеют, емкость данных бань является достаточной. Например, в 1927-28 г; городская баня была нагружена лишь на 42 проц. Поэтому в плане проектируется лишь увеличение нагрузки (в 32-33 г. по городской бане до 75 пр., то по В.-Исет- ской бане до 90 проц.); расширения же не предполагается.Вместе с тем, проектируется постройка одной новой бани в привокзальном районе, ныне фактически не обслуживаемом. Пропускная способность около миллиона человек в год.Вани представляют собой весьма рентабельные предприятия.Городская баня по смете 1927-28 г. дает 110 т. р. прибыли. При сохранении тех же цен пользования, прибыль от нее возрасла бы в 1928-29 г. до 145 т. р. и далее росла бы ежегодно почти на 15 проц. В связи с этим проектируется некоторое снижение пл. ты в этой бане с расчетом, чтобы ежегодная прибыль была примерно· 100—110 т. р. В В.-Исетской бане входная плата вполне доступна, снижать ее не предполагается.Постройка привокзальной бани мыслится в 28-29 г.—29-30 г. г. с расходом в 360т. р. Средства—35 проц, заемные изб проц., выплата в 8 лет. Эксплоатация с 30-31 г. г., нагрузка в первый год работы 60 проц., во второй год 65 проц., в 3-й год—70 проц.Общий финансовый результат от бань: прибыль запять лет 632 т. р., расходы на строительство 360 т. р. Погашение займов 120 т. р., свободный остаток 152 т. р.

7. МЕХАНИЧЕСКАЯ ПРАЧЕШНАЯ.Вполне назревший вопрос об общественной прачешной требует неотлагательного разрешения. В городе общественных прачешных совсем нет. кустарные прачешные, где работают исключительно ручным способом, совершенно не обслуживают город. Общественные учреждения (больницы, гостиницы и пр.) вынуждены обходиться своими средствами, что сплошь и рядом расходится с требованиями санитарии.Предположено, что установка с. пропускной способностью 150 пуд. сухого белья в день (40 т. пуд. в год) явилась бы для начала подходящей. Оборудование такой прачешной отнесено по плану на 1-й год пятилетия. Стоимость (ориентировочно 200 т. р.) должна быть частью покрыта заемными средствами. Пуск в дело возможен с 29-30 г. Валовой доход.за 5-ти летие должен составить 927 т. р., расходы (включая проценты за ссуды) 668 т. р., чистый доход 259 т. р. Расход на строительство.. - 200 т. р. уплаты по займам 130 т. р., общий недостаток средств по прачешной за 5-ти летие составит 71 т. р.
8. АССЕНИЗАЦИОННЫЙ ОБОЗ.Оборот текущего года ио смете должен составить 132,7 т. р. Фактическое исполнение ведет к недовыполнению сметы на 10 проц., что и учиты-
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вается по плану. Роста не ожидается, причем с 32-33 г. г., т. е. со второго год1 действия канализационной сети, предприятие сократится на 50 проц. На ряду с работой собственного обоза существует концентрация при нем частников; обороты но этой группе в плане приняты без роста по фактическому выполнению за этот год.

9. СКОТОБОЙНЯ.Старая скотобойня построена 78 лет назад и пришла в состояние полной негодности.После неоднократных обследований она признана подлежащей закрытию, что подтверждено и решением Горсовета. Пропускная способность ее всего 10—11 т. гол. крупного скота в год. Потребность города, имеющего ныне свыше 130 т. населения, должна для скотобойни в дальнейшем учитываться в размере, по крайней мере 100 т. гол. крупного скота. Соответственно этому и пректируется новая бойня. Постройка ее расчитана на 1928-29 и 29-30 г. Стоимость определена приблизительно в 800 т. р., каковые должны быть получены ввиде заемных средства. Эксплоатация может быть с 30-31 г. при начальной нагрузке в 60 проц.В финансовом отношении новая скотобойня будет предприятие рентабельное, но вследствие тяжести капитальных затрат, на протяжении 5-ти летия свободных остатков давать не будет, а наоборот, задолжит средства.
10 ПОЖАРНАЯ ОХРАНА.Существующие пожарные части должны быть укреплены и, кроме того,, должны быть созданы две новые части:Одна для обслуживания В.-Исетского завода, за рекой, другая в северо- восточной части Свердловска, в районе нефтесклада (Новый поселок).Постройка новых частей предположена в 1928-29 и 30-31 г. г. с расходом в 160 т. р. за счет средств Госстраха.Кроме создания новых частей капитальные затраты необходимы еще па устройство электрической сигнализации. Сеть сигнализации на 200 уличных извещателей предполагается установить в 1928-29 и 29-30 г. г. с расходом в 250 т. р.: на 50 проц, за счет беспроцентной ссуды Госстраха сроком на 5 лет и в остальном за счет его же дотации.Из прочих мероприятий по пожарной охране намечается: механическое оборудование частей приобретение автомашин и др. специального инвентаря, предметов оборудования двух новых частей, рукавов, спасательных приборов. Расход за пять лет—118,6 т. р.Текущий расход, в связи с различными улучшениями, ремонтом здания и конского состава и с открытием двух новых частей, увеличивается со 170,0 т. рублей в 27-28 г. до 330,0 т. р. в 32-33 г.* ❖ ❖Общий об'ем финансирования· коммунального хозяйства запроектирован по плану балансовым порядком соответственно движению расходов в каж- каждом году. Основные источники финансирования: городской бюджет, областной бюджет, Банки, Госстрах и средства населения, при чем последние выведены только в части расходов населения на земельную регистрацию; другие средства, расходуемые на устройство тротуаров, мостовых и т. д. в расчет пока не взяты.
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Роль местного (городского) бюджета в финансировании коммунального хозяйства мыслится в следующем виде:Коммунальное строительство оборачивает по расходам всю сумму средств поступающих в доходную часть бюджета в качестве доходов от коммунального хозяйства. Кроме того, на финансирование коммунального хозяйства употребляются частично средства, получающиеся от других источников городского бюджета, в об‘еме, примерно, б—7 проц, от суммы коммунальных доходов. Назначение этих средств коммунальному хозяйству совершенно необходимо для выполнения неотложных задач Комхоза, и оно является вполне соответственным, поскольку в городском бюджете встречаются такие доходы, как, например, рентный, сбор с транспортных средств, сбор с грузов и др., имеющие непосредственное отношение к коммунальному хозяйству.Важным источником финансирования коммунального хозяйства должен еще явиться проектируемый городской заем. Заем мыслится на общую сумму 2,1 м. р., восьмипроцентный, сроком на 8 лет. Общий срок реализации 3 года, начиная (в относительно небольшой сумме) с 28-29 г.Из-за недостатка места очень трудно остановиться на всех деталях плана, поэтому перейдем к общей сводке развития коммунального хозяйства, за б лет. Свод собственных доходов по коммунальному хозяйству за б лет выражается суммой 33691,9 тыс. руб. и предполагается за это же время получить ссуд и займов в размере 38335 тыс. руб. Итого свод по доходам выражается суммой 72027,8 тыс. руб.:
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6290.6 12735.5 14394.9 14184.2 14494.4 16218.8 72027.8

Ио отдельным отраслям коммунального хозяйства эта сумма в соот ветствии с планом делится на следующие части:
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1. Жилищ: хоз. 1840.6 3614.4 3928.4 4104.4 4430.5 4872.1 20949.8

2. Доходы, дома 
и склады — 844.3 1274.1 1635.7 1842.7 1987.9 7584.7

3. Благоустр. . 410.0 650.0 850.0 1096.0 1274.0 1530.0 5400.0

4. Предприят. . 3409.5 6724.8 7447.4 6390.1 5934.2 6180.8 32677.3

5. Нож. охрана 293.5 520.0 400.0 .390.0 320.0 330.0 1960.0

6. Разные тек. 
расходы и по
гашение гор. 
займа . . . 337.0 382.0 495.0 568.0 533.0 1318.0 3456.0

6290.6 12735.5 14394.9 14184.2 14494.4 16218.8 72027.8

Необходимо сказать, что намеченные по плану мероприятия являются 
только минимумом, и притом таким, без которого Свердловой будет нахо
диться в антисанитарном состоянии, т. е. в положении сегодняшнего дня.

Всей городской общественности необходимо поднять свой голос за 
дело благоустройства Свердловска.

А. Нейштадт.

О недочетах школьного и больничного 
стронтельства в округе.

(По материалам обследования Обл. РКИ).
В сентябре-октябре месяцах Свердловская ОкрРКИ, с участием об

щественных и партийных организаций и заинтересованных учреждений, 
произвела обследование школьного и больничного строительства в Сверд
ловском округе. Об‘ектами обследования были взяты Егоршинский и 
Нижне-Сергинский районы. Обследованием установлена такая картина.

Имеются случаи несвоевременного представления проектов на утвер
ждение Окрстройконтроля, а иногда на некоторые постройки проекты 
и совершенно не составляются (пожарное депо в д. Хайдук, Егоршинского 
района), Сроки рассмотрения и утверждения проектов Окрстройконтро- 
лем колеблются от 2—3 дней до 2-х недель.

В проектах имеются существенные недочеты, например, в проекте 
2-х этажного каменного здания Н.-Сергинской больницы не были запроек
тированы водопровод, кухня, кладовая, посудная, бельевая и т. д.

В предварительных сметах к проектам имеется много дефектов 
явившихся результатом небрежного составления, а иногда грубых ариф
метических подсчетов. Например, при постройке Егорщинской больницы
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фактическая квадратура железной кровли оказалась больше чем по смете; стоимость олифы была подсчитана по смете меньше на 1.283 руб., не было предусмотрено в смете остекление окон и дверей и т. д. и т. д.Это говорит об отсутствии серьезной работы по предварительной проверке смет и недостаточной ответственности проектирующих органов.Все кредиты как центральные, так и по окрбюджету и райбюджету и из других фондов на школьное и больничное строительство используются ио назначению.В школьном строительстве совершенно не участвует промышленность, вопреки постановлению ВЦИК‘а.Сметная стоимость обследованных построек: школьных—деревянных от 15,3 до 15,8 р. кб. м., Нижне-Сергинской больницы—кирпичной—26.9 р... кб. м. , Егоршинской—деревянной—23,8 р. кб. м.К моменту обследования постройки были обеспечены строительными материалами полностью, за исключением Егоршинской больницы, в которой не хватало алебастра и Сарафановской школы, где не хватало песку и щебня. Из стройматериалов фабричного производства ощущался недостаток стекла, дверных, оконных и форточных приборов и арматуры для установки электрического освещения.Отмечено нарушение плана заготовок кирпича на месте для постройки М.-Сергинской больницы, благодаря чего кирпич пришлось доставать из Свердловска и других отдаленных местностей, что удорожало его стоимость и легло значительным накладным расходом на себестоимость постройки.Отмечается несвоевременная заготовка и доставка лесоматериалов для Н.-Сергинской школы, что также удорожило стоимость постройки. Отмечены случаи засылки материалов на места без указания стоимости, например, на постройку Егоршинской больницы стекла, алебастра и цемента, что затрудняло калькуляцию стоимости работ и проведение их по материаль ным книга м.Несвоевременная засылка строительных материалов со стороны Окрздрава на постройку Егоршинской больницы задержала на несколько дней ход работ по оштукатурке здания, предназначенного для квартир медперсонала и вызвало прогул рабочих штукатуров.Некоторые строительные материалы заготовлены по ценам выше сметных, так например, для Н.-Сергинской больницы кирпич заготовлен ио ценам выше сметных на 33,3 проц., камень—на 66,6 проц., песок -на 66,6 проц, и лес—на 51,6 проц.Качество строительных материалов далеко не на всех постройках удовлетворительно, недостаточен и контроль за расходованием строительных материалов.Все это безусловно удорожало себестоимость построек.Надо отметить, что ни одна из обследованных построек не закончена в срок. Из построек, должных быть законченными в августе 1928 г., к моменту обследования ни одна закончена не была. Школьные здания были .закончены на 60—62 проц., а больничные—на. 85—94 проц. В общем, по всем постройкам мы имеем затяжку сроков окончания на 1—1% месяца.Просрочки в основном обгоняются: несвоевременной доставкой необходимых стройматериалов, отсутствием обеспеченности построек нужной квалифицированной рабсилой, частыми переделками из-за недостаточности и даже отсутствия технадзора, нэ предусмотренностью некоторых работ первоначальными проектами и, наконец, частой сменой прорабов.
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Качество произведенных работ не везде удовлетворительно. Например, в Нижне-Сергинской больнице имеется трещина в каменной стене фасада, от неравномерной осадки здания переделки в системе водяного отопления той же больницы; отсутствие наружной магистрали для подачи воды, запоздание с устройством отопления на 7 месяцев против срока, а отсюда задержка остальных работ.Не был своевременно проработан вопрос о замене дровяного отопления каменноугольным в Егоршинской больнице.По школам также отмечено много недостатков, из которых главнейшие: небрежная рубка стен и нетщательная пропазовка бревен, завал внутренних стен. Не соблюдены разделки около печей и дымовых труб; недостаточны прорезы в косяках для осадки, недостаточная засыпка потолков; не проолифлены крыши, от чего появилась местами ржавчина, небрежная обтяжка печей кожухами и т. д.Все эти недостатки можно об‘яснить только плохим техническим надзором.Техническое наблюдение за школьными постройками прямо таки недостаточно, техник бывает в 1—1 (4 месяца—раз и то урывками, а все дело ведет десятник, часто недостаточно опытный.Наблюдение за больничными постройками, при наличии прорабов - техников можно признать достаточным, хотя со стороны горкомхоза при постройке Н.-Сергинской больницы допущены тоже существенные погрешности, свидетельствующие о недостаточности технического руководства. Наблюдение за работами по устройству отопления в Н.-Сергинской больнице совершенно неудовлетворительное: рабочие предоставлены сами себе, материалы часто запаздывали доставкой. Отсюда неудовлетворительность работ, массовые переделки и затяжка в сроках выполнения работ.Техническая отчетность по обследованным зданиям не составлена.Обследованием отмечена недостаточная обеспеченность строительства квалифицированной рабсилой. Наблюдается значительная текучесть рабочих, что отчасти. об‘ясняется: организационными неувязками и неудовлетворительными жилищными условиями, неналаженностью снабжения продовольствием, слабой постановкой культурной и раз ‘яснительной работы среди рабочих.Отмечены единичные случаи снижения или повышения расценок. Неурегулирован вопрос с выплатой зарплаты по Н.-Сергинской школе—рабочие ходят в рик за деньгами по 2—3 дня. Прозодежда на постройке Са- рафановской школы не выдается.Работа производственных совещаний поставлена слабо, на постройках школ этой работы совсем нет, на постройке Н.-Сергинской больницы за все время постройки было лишь одно совещание.РезультАтат обследования на днях будет заслушан на коллегии РКП, где будут даны указания по устранению отмеченных дефектов, а к виновникам будут применены соответствующие меры.

В. Бобров.



О двойных розничных ценах.
В номере от 29 октября с. г. газеты «Голос пайщика»—выдвинут очень 

интересный вопрос—«О введении двойных розничных цен в Свердловском 
Центральном Рабочем Кооперативе».

Основными моментами, побудившими автора статьи выдвинуть этот 
вопрос, явились: 1) получить средства, необходимые рабочей кооперации, 
для торгового и складочного строительства, 2) положить грань между ко
оперированным и некооперированным потребителем и 3) сделать материаль
но ощутительной разницу между членами кооперации и нечленами.

Вполне соглашаясь с тем, что аппарат распределения рабочей ко
операции крайне нуждается в капитало-вложениях, что разрешение этого 
вопроса путем вложения капиталов за счет государственных средств 
не возможно, что изыскание средств для этих вложений необходимо про
изводить внутри кооперативной системы, считаем, что все же надо пом
нить и то, что введение двойных цен представляет из себя далеко непросто 
кооперативное мероприятие.

Даже поверхностное рассмотрение этой новой системы розничных цен 
показывает, что ею задеваются и в некоторой степени разрешаются такие 
важные вопросы нашей общей экономической политики, как— политика 
снижения цен (а значит и повышение издержек рабочего потребителя в своем 
бюджете на товарную часть), как—ценность советского рубля, в виде 
некоторого понижения его стоимости. Кроме того это влечет: нарушение 
установленных наценок, чрезвычайно сложную технику сбора допол
нительных средств и, наконец, применение этой системы внутри себя 
несомненно заключает некоторые элементы злоупотребления.

Как видно из статьи самого автора, выдвинувшего этот вопрос, си
стема двойных цен уже заключает в себе некоторые элементы противоре
чий. Так, например, автор признает, что : «рабочая кооперация не может 
являться торговым аппаратом, обслуживающим только своих членов. 
В городе она уже является основным товаропроводящим розничным тор
говым аппаратом, призванным обслуживать все население».

Несомненно, что в настоящее время роль и значение потребкооперации 
в распределении товарной массы уже занимают доминирующее значение. 
Этим самым кооперация уже обращается в аппарат, выполняющий госу
дарственные функции, поэтому всякое изменение практики работы потре
бительской кооперации не является делом исключительно кооперативным.

Необходимо несколько подробнее остановиться на тех моментах, 
которые, по нашему мнению, не являются благоприятствующими, или кото
рые не говорят в пользу введения этой системы.

1) Некоторые товары, занимающие значительную долю оборота 
кооперации, как, например: хлеб, жиры, передаются в аппарат коопера
ции для распределения в плановом порядке. Это означает, что продукты,
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заготовляемые государственными и кооперативными заготовителям и 
в плановом порядке, могут быть переданы потребителю распределенческим 
аппаратом только на условиях, диктуемых государственной целесообраз
ностью .

2) В городе Свердловске имеется большое количество приходящего 
населения в виде сезонных рабочих, безработных и их семейств, а также 
приезжих крестьян, в основном не являющихся, и по ряду технических 
моментов не могущих являться членами кооператива. Однако, распростра
нение на этот контингент потребителей системы двойных цен явилось бы 
не только нежелательным, но даже и невозможным.

3) Повышение на 2 проц, розничных цен на товары, отпускаемы!· 
не пайщикам (что, примерно, составляет около 60 проц, оборота) вызовет 
повышение розничного индекса минимум на 1 проц., что прямо несоот- 
ветствует политике снижения цен, которая до сих пор проводится со
вершенно твердо.

4) Повышение па 1 проц, розничного индекса даст соответствующий 
эквивалент понижения стоимости рубля, что никак не может быть при
знано целесообразным в системе применяемых нами экономических меро
приятий.

5) Примерно, до 70 проц, реализуемых кооперацией товаров имеют 
регламентированные проценты наложений, или даже твердые прейскурант
ные цены, изменение которых возможно лишь при наличии соответствую
щих законодательных решений.

6) Наконец, техника отпуска товаров при системе двойных цен таит 
в себе, даже при наличии полной добросовестности работников прилавка, 
неизбежные злоупотребления с кооперативными членскими книжками.

К сожалению надо сказать, что, выдвигая вопрос о двойных ценах, 
автор крайне неудачно обошел вопросы техники, видимо не считая 
их достаточно серьезными. Нам же кажется, наоборот, что вопросу тех
ники взимания дополнительной суммы, при наличии системы двойных 

. цен (если бы таковые оказались введенными), приш тось бы уделить перво - 
степенное значенш ·.

Наконец, нам кажется, что выдвигаемый автором статьи момент 
материальной заинтересованности пайщика, как аргументация 
в пользу введения системы двойных цен, не является пашей политической 
установкой на коллективные и общественные формы работы. В ы д в и гая 
па и е р вый пл ан моме ит иредпри имчи в о ст и, 
м о м е н т д е и е ж н о й з а и н т е р е с о в а н н о с т и, мы тем 
самым принизили бы себя.

Если ссуммировать п р и в е д е н н ы е и а м и с о о б р а- 
ж е н и я относительно сложности вопроса и невозможности введения вновь 
рекомендуемой системы двойных цен. то можно убедиться, в о-п е р в ы х: 
что вопрос выходит далеко за пределы простой торговли, в о-в т о р ы х, 
наши доводы значительно принижают размеры выставленной в статье 
Голоса пайщика» суммы 100.000 руб. дополнительных средств. И, нако

нец, в-т р е т ь и х, это мероприятие совсем не дает желательных и 
ожидаемых результатов.

На страницах центральной печати вопрос увеличения капиталов 
потребительской кооперации дискуссируется весьма оживленно. Высказы
ваемые мнения кооперативных и профессиональных работников в основ
ном сводятся к введению диференцпрованного пая.
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Нам кажется, что введение этой системы—диференцированного пая— будет являться более реальным и более правильным путем к увеличению основных капиталов кооперации. И тем самым позволит ей разрешить проблему капитального, строительства.Кроме того необходимо напомнить кооперативным работникам, что одно из последних постановлений коллегии Наркомторга СССР, определяющее твердый перечень регулируемых товаров, дает возможность кооперативной системе в части нерегулируемых товаров поставить работу более рентабельно, нежели это было до сих пор.

Валинчус.



Культполитпросбетработа

Перевыборы советов и культурно- 
просветительные учреждения.Предстоящая отчетно-перевыборная кампания советов, захватывая все общественные организации, должна занять центральное место и в работе всех типов культурно-политическо-просветительных учреждений.Опыт прошлого показывает, что зачастую наши культпросвет- учреждевия оставались в стороне от отчетно-перевыборной кампании, или относились к ней формально, как к одной из «очередных» многочисленных «проходящих» кампаний.Задачи отчетно-перевыборной кампании текущего года обязывают всех работников культурно-просветительных учреждений начать сейчас же тщательную подготовку; своевременно проработать планы своего участия в кампании, принять все меры к своевременному и полному выполнению этих планов.Задачамй, которые в тех или иных формах надлежит проработать в кулътурно-политическо-просветительных учреждения^,—являются:1) Наибольшее привлечение избирателей на отчетно-перевыборные собрания.2) Глубокое и основательное раз‘яснение трудящимся массам ваших достижений и наших недостатков, привлекая, таким образом, избирателя не только к голосованию, но и к активному обсуждению деятельности местного совета, к проверке этой работы.3) Активное участие в проработке наказа будущему составу совета , выявление для этого местных нужд и потребностей и вместе с тем ознакомление избирателей с нашими материальными возможностями.4) И, наконец, доказать, что перевыборы—генеральная проверка работы советов, работы всего госаппарата.Все болезненные явления, недочеты, бюрократизм в работе наших аппаратов необходимо за время кампании выявить.Кроме того нужно учесть, что кампания проходит в момент повышения активности масс, при повышенных требованиях к удовлетворению культурно-социальных запросов, при активности с другой стороны нэпмановских и кулацких элементов.Поэтому активное участие и самая тщательная подготовка к этому участию со стороны всех культурно-полит .-просветительных учреждений более чем необходимы.Работа прошлых лет дает некоторый опыт по применению отдельных форм и методов работы. Из этого опыта для предстоящей кампании можно рекомендовать следующее:Для привлечения на отчетно-перевыборные собрания рассылка повесток через учащихся. Распространение лозунгов и плакатов с указанием дня и места перевыборных собраний. Информация о перевыборных собраниях на всех заседаниях, собраниях, спексаклях, кино-сеансах и т. д. Необходимо использовать для повседневной информации и напоминания через родительские собрания учащихся, подписчиков и друзей библиотеки, школь-
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ные советы. Путем постоянного напоминания нужно добиться, чтобы каждый избиратель знал день и место, своего отчетного и перевыборного собрания.Для обеспечения явки на перевыборные собрания женщин, связанных с семьей, нужно провести организацию детских комнат на время собрания, привлечь для этого женотделы, просвещенцев, кооперацию.Надо наладить обсуждение работы совета и проектов наказа через специальные выпуски стенгазет, составление специальных диаграмм, проведение бесед силами депутатов. Ввести при клубах и избах-читальнях книги и доски пожеланий новому составу совета. Желательно проведение специальных лекций по вопросам, примерно, «культурная революция и работа советов», «задачи данного селения в деле поднятия урожайности», «коллективизация с.-хоз.» ит. д.В лекциях желательно наряду с работой советов выдвигать и наши очередные задачи в отдельных отраслях нашего хозяйства·, давая им серьезное политическое обоснование.Материалы обсуждения деятельности совета и проекты наказа необходимо использовать и дальше, в повседневной работе, собрав их в уголке «местного совета». Отчетно-перевыборная кампания должна послужить основой для создания этих уголков, отражающих повседневную жизнь местного совета.Из других форм работы нужно рекомендовать постановку консультационной работы при к-просвет. учреждениях об избирательных правах, о технике перевыборной кампании, о работе совета, в связи с обсуждением его деятельности. Каждый вопрос,выдвигаемый трудящимися, должен быть разрешен. Для массового разрешения вопросов должны пользоваться успехом вечера вопросов и ответов.Соответствующее внимание нужно уделить и художественной работе. •Отчетные собрания, лекции, вечера вопросов и ответов и т. д. желательно сопровождатыюстановкой драмкружа или кино-постановкой. Обязательное условие, которое нужно пред‘явить к художественной части, это—содержание постановок нужно увязать с отчетно-перевыборной кампанией. При постановке живых газет инсценировок необходимо использовать местный материал. Кроме того можно с успехом использовать ряд имеющихся пьес и кино-картин.Таковы, примерно, формы работы, которые можно на опыте прошлых лет рекомендовать нашим культ.-просвет, учреждениям в предстоящую кампанию отчетов и перевыборов. А. А.

Больше внимания чиефобществу.Ослабление шефской работы, даже в самых крупных рабочих центрах Урала, не может остаться без внимания со стороны самой широкой рабочей и партийной общественности.Показателями неблагополучия в шефработе являются: снижение члеп- «тва, резкое падение поступления средств, резкое ослабление воспитательной работы в обществах и работы с активом. Положение с активом особенно неблагополучно и характеризует собой общее состояние шефработы. В силу неумения втянуть в активную работу рядовых, и, главным образом, беспартийных рабочих, шефработа начинает вестись не массой рабочих, а отдельными лицами, небольшим кругом людей. В этом главный порок и главная опасность сегодняшнего состояния шефработы.Еще в мае 1926 года ЦК ВКП(б) в своем постановлении в качестве центральной задачи указал на необходимость привлечения к участию в об-
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щей работе по шефству рядовых рабочих, но это постановление выполнялось очень слабо. В результате — притупление интереса к шефству со стороны рабочих, а отсюда снижение организационного размаха работы и снижение идейно-политического ее уровня, утеря политической перспективы и разменивание на мелочи. Практически слабость состояния шеф общества ярче всего сказалась на последних крупнейших кампаниях: смотр работы секций советов, хлебозаготовки, подготовка отпускников,—в которых участие шефов совсем незначительно, а в ряде мест и вовсе отсутствует.Партия и вся рабочая общественность примириться с таким состоянием шефской работы не может ни в коем случае, потому что шефство рабочих города над деревней, провозглашенное В. И. Лениным, как «гигантская, всемирно историческая задача», не только не снято с повестки дня современности, но год за годом шефской практики свидетельствуют о все возрастающем значении выдвинутой Лениным идеи.После того, как решения XV партс‘езда на ряд лет вперед определили задачи коллективизации сельского хозяйства и социалистического переустройства деревни, именно -в настоящее время перспективы и возможности рабочего шефства над деревней выдвигаются с исключительной яркостью.Решение этих задач невозможно без мобилизаци всей рабочей общественности города и без огромного под‘ема шефской работы, поэтому решения XV парте* езда требуют «значительного усиления и улучшения шефской работы, в связи с осуществлением новых задач в деле коллективизации сельского хозяйства».Мы имеем крупнейшее расхождение между громадной важностью задач, поставленных партией и рабочим классом перед шефобществом, и слабостью нынешнего состояния шефства. Для того, чтобы приступить к ликвидации этого расхождения, необходимо всколыхнуть, привести в движение все звенья нашей рабочей и партийной общественности, приковать ее внимание к вопросам рабочего шефства над деревней. Эта задача должна быть решена проводимым в настоящее время обсуждением в печати вопросов шефработы.В партруководстве шефработой нужен резкий перелом, особенно в низовых организациях (ячейки, районы). Огромное значение в деле под- ема шефства будет иметь отношение к этой работе со стороны профсоюзов. Равнодушию, казенному отношению, прямому непониманию огромного значения шефработы не должно быть места. Профсоюзы должны проникнуться пониманием важности шефработы и добиваться самого внимательного отношения к ее нуждам со стороны низовых профзвеньев.Сами шефские общества должны раскачать свои членские массы, выявить свои недочеты, понести их на массовое обсуждение и не оказаться в хвосте широкой волны интереса к шефству со стороны общественности. Всю эту работу шефобщество должно использовать для предстоящего большого под‘ема своей работы.Каждый рабочий должен вдуматься в значение идеи шефства, уяснить смысл ленинской постановки вопроса о том, что необходимо «установить общение между рабочими города и работниками деревни».Всколыхнуть все низовые организации шефобщества, приблизить их к практической деревенской работе, подойти вплотную к выполнению директив партии по коллективизации сельского хозяйства, такова в настоящий момент первостепенная задача по работе шефобщества.
Н. Соколов.



Шизнь РАЙОНОВ

изучать законы.
ному кодексу. Например, в Косо- 
бродском, Северском и др. с-советах 
секции выносят постановления: «Вви
ду спора Иванова с Николаевым 
произвести у последних обмер усадеб 
и разделить таковые пополам», или- - 
«В просьбе Шахмина о наделении 
покосом отказать, так как имеет только 
одну корову», или —«Из‘ять покос 
у Зюзева, так как последний в Север
ском не живет». А президиум с-сов. 
(опять-же, по незнанию закона) эти 
постановления утверждает.

Некоторые председатели сельсо
ветов не знают цели регистрации 
в сельсоветах трудовых, по найму, 
договоров, не говоря уже о защите 
прав батрака. С 1927 г. в Полевском 
районе не было рассмотрено ни 
одного трудового конфликта в прими
рительных комиссиях, хотя конфликты 
батраков с нанимателями и имелись. 
По части удостоверений нотариаль
ных, гр-не, заключающие сделки, 
совсем почти в сельсовет не обра
щаются и сделки в большинстве не 
удостоверяются.

Это свидетельствует о том, что этих 
законов с-советы не знают, не знает 
их и население.

Учета обязательных постановле
ний и распоряжений власти, касаю
щихся деревни, в сельсоветах со
вершенно не ведется и, в случае на
добности, секретарь ищет по 2—3 часа 
то или иное распоряжение или со
всем его не находит.

Закон «о расширении прав» в 
большинстве сельсоветов Полевского, 
а также Арамильского и Сысертского 
районов не проработан и население

Сельсовет обязан
В связи с ростом экономики наше

го сельского хозяйства, ростом куль
турного уровня деревни и с возра
стающими запросами крестьянства к 
работникам низовых советских орга
нов, все более и более наростает 
необходимость изучения законов со
ветской власти членами сельских 
и поселковых советов и особенно их 
рабочей частью. ·

Достаточно ли сельсоветы изучают 
законоположения, касающиеся дерев
ни? Нет, далеко не достаточно! За
конов о налогах, о льготах бедняку, 
о земле, о нотариате, защите прав 
бедняка и т. д. очень часто даже 
и председатель совета не знает.

Если мы присмотримся вниматель
нее к работе сельсовета, то увидим, 
что преобладающее большинство не
дочетов в этой работе об‘ясняется 
именно незнанием -касающихся дерев
ни законов. Возьмем к примеру По- 
левской район,—результаты обследо
вания показали, что меньше недо
четов в работе и нарушений законо
положений в тех сельских и поселко
вых советах, где председатель и члены 
Совета лучше знакомы с законода
тельством. И безусловно, лучше 
работают секции и комиссии при тех 
сельсоветах, члены которых лучше 
усвоили законоположения, а отсюда 
и свои обязанности.

По незнанию законоположений не 
редки нарушения с-советами поло
жений о налогах, иногда бедняцкое 
население не получает полагающихся 
льгот, часто земельные секции и ко
миссии занимаются не своими де
лами, или выносят постановления 
совершенно противоречащие земель-
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об этих правах осведомлено слишком слабо.Нередко с-советы выносят постановления совсем не руководствуясь законом , а на основании личных взглядов, которые часто бывают ошибочны, Особенно это часто встречается в постановлениях по земельным вопросам. Мы считаем, что пора уже потребовать от с-советов, чтобы последние, при вынесении постановлений по вопросам земельным, налоговым, лесным, опеки и др. заглядывали в законоположения и обосновывали бы свои решения соответствующими статьями.Рикам же необходимо, при отмене постановлений с-совета, указывать какой закон, какая статья последним нарушены, а не ограничиваться заключениями вроде: . «Постановление с.-совета, как незаконное, отменить». А то постановление отменяем, причины же отмены не указываем.При обследовании сельсоветов представителям Рик‘ов необходимо, больше внимания уделять на то, как подбираются в с-с. законоположения, 

ведется ли учет обязательных постановлений, прорабатываются ли законы, касающиеся деревни на пленумах с-советов и зачитываются ли на общегражданских собраниях.Опыт проведения докладов и бесед в деревне прокурором или судьей: показал, что интерес населения к законоположениям соввласти громадный. Крестьянин теперь хорошо знает, что все мероприятия советских органов проводятся только на основании закона. Крестьянин хорошо знает и то,что знать законы,—значит уметь отстоять свои интересы, когда таковые нарушаются. Это обстоятельство вам еще раз говорит, что законы нужно изучать, и знакомить с ними население.Только при этом условии с-совег будет успешно и безошибочно работать и пользоваться надлежащим авто- торитетом среди населения, ибо крестьянство ценит Советскую власть по законам и по действиям ее низовых: органов.
М. Нисковских.

Вольная пожарная дружина работает хорошо.
(Г. Невьянск).Невьянской городской вольной пожарной дружиной за истекшее лето проделана большая работа. Состав дружины был разбит на звенья и прикреплен к проф. команде, ктждое звено проводило теоретические занятия. Занятия эти ввиду летнего периода прошли хотя и слабо, но дали хороший результат, а именно—улучшили знание дружинниками пожарного дела и повысили : квалификацию членов вольной дружины и проф. команды. Теоретические занятия решено практиковать и в будущем.Во время отпусков пожарников проф. команды, вольная пожарн. дружина заменяла отпускников, заменяющие выполняли обязанности блестяще. Дежурило по 5 человек 

в смену, вместо одного проф. пожарного, задежурепо .360 смен, па сумму 432 руб.6 качественном росте дружины говорит и то, что ряды проф. команды пополняются только из членов вольн. дружины, и на пожарах ответственную и опасную работу доверяют членам вольной дружины.С 15-го ноября с. г. в г. Невьянске по инициативе Невьянской вольной пож. дружины открываются районные 2-х недельные курсы для начальников вольных пожарных дружин подрайонных сел и заводов. На содержание курсантов часть средств, в размере 50 проц., дает Госстрах и остальные 50 проц, за счет пож. бюджета Райисполкома..
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Увязка в работе вольной и профессиональной команды хорошая. Брандмейстер проф. команды состоит начальником и членом правления вольной дружины. Пожарные караулы в кино, клубе и др. увеселительных местах несет вольная дружина, деньги в размере 70 проц, остаются в фонде вольв, дружины па приобретение боевого обмундирования, инвентаря и т. д. В библиотеку Красного уголка выписывается газета «Комсом. правда», книги—пожарника, анти-религиозная литература и др. Есть библиотека-передвижка .

Приходится указать только на одно печальное явление, на невнимательное отношение к делу пожар- н й охраны сов. и хоз. органов, что подчас плохо отражается и на работе дружины.Так, напр-ввиду скученности построек в гор. Невьянске необходимо увеличить постоянный штат пож. охраны, ведь Невьянск несколько раз выгорал до тла, а Горсовет «экономит» на содержании пож. охраны, тормозит увеличение штата,.
В. М. Медведев.

Когда это кончится?
(Режевской район).Деревня Голендухина, Режев- ского района, насчитывает до 190 дворов и 900 человек населения.До районирования в деревне существовал самостоятельный сельсовет и изба-читальня. Эти организации оживляли деревенскую жизнь и служили толкачем общественной деятельности крестьянского населения.Под руководством сельсовета была оборудована сельская электростанция, была проведена подготовительная работа по постройке нар дома, для которого уже был заготовлен строительный материал. Деревенская беднота при поддержке сельсовета, несмотря на сопротивление кулачества, все тверже и основательнее начала ставить и претворять в жизнь вопрос о кооперировании .После районирования Голен- духи некий сельсовет расформировался, не стало и избы-читальни и деревня Голендухина, в силу чьей- то непреклонной на то воли вошла в состав Першинского сельсовета, несмотря на то, что к этому сельсо

вету ни территориального, ни экономического тяготения у голенду- хинцев не было. Такое положение сыграло на руку только голендухин- скому кулачеству. ’ Кулаки активно взялись вершить «социалистическое» переустройство деревни и гнуть свою кулацкую линию.В правлении кооператива посажены свои, «надежные» для кулаков люди, пьянствующие с кооперативным «активом» и расходующие средства культфонда не по на - значению. Благодаря такому «управлению» после электрификации де" ревни на окраинах мигают десяти' свечные лампочки, а, у кулаков на сеновалах, в банях и конюшнях горят фонари по 100 свеч. Лесопильный завод на полном ходу обрабатывает нужды кооперативного «актива» на льготных условиях, а бедняк в ручную режет десяток необходимых ему тесин. Проектируются новые «строительные» работы по возведению колокольни на вновь выстроенной (взамен Нардома) церкви.Активность голендухинских кулаков растет. Не так давно один
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из их приспешников с колом гонялся за вдовой-беднячкой за то, что она вступила в колхоз; на днях в возвращавшегося ночью из соседнего села председателя местного Дат- рачкома—организатора колхоза был произведен выстрел.На разработках хромистого железняка кулаки чувствуют себя хозяевами. Зарабатывая бешеные деньги, они всячески стараются не дать возможности заработать бедноте, гонят ее с работы, прибегая для этой цели к порче продуктов, сбруи и т. д. Рядом с деревней развертываются крупные работы по добыче асбеста. На этих работах уже работает до 100 человек рабочих и нужен зоркий советский глаз, а его-то в Голендухино и нет.С 1923 года толкуют между собой и на обще-гражданских собраниях голендухинская беднота и середняки о необходимости организации самостоятельного сельсовета , с 1923 года околачиваются пороги по этому вопросу районных и окружных организаций, вынесены десятки постановлений, исписано не мало бумаги, а сельсовета в Голендухино до сих пор нет.

В 1925 году Свердловский окрис- полком вынес постановление об организации Годендухинского сельсовета, но до сих пор это постановление остается только постановлением. На 1927-28 год на Голендухинский сельсовет уже были отпущены по бюджету средства, но организация последнего была отложена до перевыборов. А так как перевыборы советов были отнесены на поздний срок, то и получилась новая отсрочка, и созданный было сельизбирком был распущен.В нынешнем году предстоят перевыборы советов и голендухинцы уже активно готовятся к ним, организовали сельизбирком, но опять беда в том, что при утверждении рай- бюджета на 1928-29 год бюджетный п-отдел окрфо исключил ассигнования по бюджету на Голендухинский сельсовет. И так без конца.Когда же, наконец, будет организован в Голендухиной сельсовет и будет ли он организован вообще?Го лен духин ска я о бщественность ждет от президиума^ Окрисполкома срочных решений по данному вопросу и раз‘яснения через печать.
А. Голендухин.

Невьянская районная сельско-хозяйственная 
выставка.

(Село Аятское).21-22 октября в селе Аятском проходила первая районная сельскохозяйственная выставка. 13 условиях Невьянского района выставка имела громадное значение. Дело в том, что сельское хозяйство района топчется па месте, не обнаруживая тенденции к росту и улучшению. Посевная площадь в 28 году значительно сократилась (до 8123 десят. против 10334 в 27 году). Сельские и поселковые советы до сего времени не уделяли достаточного внимания вопро

сам сельского хозяйства, агропропаганда ' не развернута, не прощупаны еще пути дальнейшего развития. часть населения считает, что улучшение хоз-ва вообще невозможно и надо заняться чем-то другим .Выставка, несмотря па очень малое количество экспонатов (по животноводству 37) показала чего можно добиться и уже добились в пашем районе передовые крестьяне-опытники и отчасти по каким
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направлениям должно развиваться хозяйство района. Проходивший одновременно с выставкой пленум Рика уделил большое внимание выставке и еще больше заострил внимание населения на вопросах сельского хозяйства .Чрезвычайно интересными и важными для района были экспонаты:Кр-на Маркина И. В. (с. Бынь- ти)—единственное в районе правильно поставленное, действительно культурное хозяйство (правильный 9-ти мольный севооборот, масса опытов, урожаи вдвое выше' крестьянских).. Получил 1 премию.Велоусова Я. Т.,— показавшего влияние суперфосфата на повышение урожая (до сих пор опыты с суперфосфатом были неудачны из-за неправильного его применения).Казанцева С. В., занимающегося селекцией пшеницы и создавшего из «американки» новый местный сорт.Агапова А. II. и Налимовой, показавших картофель, не поддающийся гнили, брауншвейгскую капусту, египетскую свеклу, и другие.Выставка имела большой успех среди населения; в день открытия было много крестьян из окрестных деревень. Особое внимание и интерес привлекла показательная молотьба сложной молотилкой посредством трактора.Очень просто и хорошо расска

зал а трудностях работы культурника-хозяина. к-н Маркин.— Первая трудность — сказал он—далеко не ’все опыты удаются, пропадают труд и деньги, второе— семейные неприятности: говоришь жене как надо кормить скот, а она сентябрем смотрит: ¿ты, дескать, мне работы прибавляешь, а деньги на скотный двор бросаешь, нет что-бы на платье купить». Но главное—часть крестьян плохо относится к нам. Я написал в «Крестьянку» заметку о своих достижениях, а мне некоторые мужики сказали: «ты расхвастался со своими урожаями, нас из-за этого с хлебоснабжения сняли», даже угрожали «убрать» меня. Ладно с-совет заступился.— Но все-же—сказал тов. Маркин—мы нс сойдем со своего пути, будем и дальше трудиться над улучшением хозяйства!Надо, очевидно, поддержать опытников, охранить их от нападок, улучшить агроруководство их работой.В организации выставки были и недочеты: позднее извещение населения, что сказалось на количестве экспонатов, отсутствие кон- сультапионно-раз‘ яснительной работы и др.Результаты выставки надо изучить и продвинуть в гущу крестьянства района.
В. Волосатое.



ф Домашними «маскарадами» от
делался от назойливости представителя Комбанка райтехник Н.-Сергин. Райисполкома, Устюжанин. Комбанк, как заинтересованное учреждение, узнавши о неблагополучном положении в Н.-Сергах с постройкой школы, послал туда для проверки положения своего представителя. Когда последний явился в Серги, то ему рекомендовали разыскать руковод. постройки райтехника Устюжанина. Последний, почувствовав беду, начал всячески увиливать от обследования, мотивируя свое отвиливание всяческими «аргументами», вплоть до домашнего «маскарада». И отвертелся. Так и не пришлось представителю Комбанка в течение 3-х дней изловить ловкого техника, и обследование было произведено без него. Интересно знать, будет ли Комбанк верить отчетам по постройке, которые будут за подписями Устюжанина

Ив. К-в.

ф Просвещенцы Нязе-Петровска подписались на 2-й заем инструстриа- лизации на 110 проц. мес. фонда заработной платы.
А-б.

Запретил Полевской Рик про
изводить заготовки сенаПолдневскому сельккову, передавши монопольное право заготовок с.-х. Кредит. Т-ву. Мотивировал Рик свое запрещение тем, что не дело сельккова заниматься коммерческими операциями. И это тогда, когда селькков имеет хорошо оборудованный сенной пункт и был до сих пор лучшим сенозагото- вителем в районе. На 10 октября селькков*ом было заготовлено более 40 т. п. сена и все отправлено по нарядам Кредит. Товарищества. С запрещением права заготовок селькков‘у, Кредит. Т-ву придется

ф Не ведут и не хотят вести никакой культпросветработы учительницы с. Мостовского, Орлова и Кислицина. Так,например, когда собрание обществен, организаций им предложило пройтись вместе с другими по селу для выявления неграмотных, то они заявили:—«наше дело учить, а ходить агитировать-дело сельсовета». Собрание актива осталось учительницами очень недовольно.
Селькор.

ф Безалаберщина и беспорядки царят в Таватуйском Райлесозаге: нет порядка в рубке лева, безалаберщина в найме рабочих и конновозчиков .Плоха охрана труда, были даже случаи убийства рабочих. За чистку лесосек от хвои уплатили по 8 рублей за десятину, а лесосеки все же остались засоренными. Нет порядка в выдаче заработной платы—рабочих целыми днями кормят «завтраками». Не ладно дела и в бухгалтерии Лесозага.
Наблюдающий.

ф Хромает методическая работа в школах ст. Уткинского района, т. к. инспекторские обследования в районе редкость. Так, за весь прошлый год в районе было обследовано всего 3 школы, а нынче пока еще—ни одной.· 
Член Рабпрос.

ф Встал крепко на свои ноги за последнее полугодие Баженовский Потреб-кооператив. Число членов пайщиков выросло с 3032 чел. до 3946 чел., увеличился средний пай с 3 р. 45 к. до 8 р. 31 коп. Собственных средств в обороте до 10000 руб. Значительно улучшилось снабжение населения товарами первой необходимости. Население ростом своего кооператива довольно и охотно его поддерживает.
К-в.
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арендовать сенной пункт у того же селькков‘а, что будет излишним накладным расходом, которого не было у ккова.

И. Т-н.

ф К 10 годовщине сов. медицины на Егоркопях «Бурсунка» фельдшерицей Николаевой произведен выпуск слушателей кружка РОКК. Выдержали испытание 6 человек, все батрачки. После выпуска кружок поставил бесплатный спектакль. Пример,—достоин подражания!
Свой.

ф В Егоршинском районе спеку
лянты стараются скупать квитанции у крестьян, сдающих- хлеб, для того, чтобы получить по этим квитанциям мануфактуру и продавать ее по двойным ценам. Правда, крестьяне спекулянтов гонят в шею, но возможно, что кое кто и попадает на их удочку. Кому следует надо поприглядеть!

Око.

ф При первой ревизии «при- 
торжка» в 200 рублей, а при второй— недостача в 300 рублей, оказалась у продавца Щёлкунской многолавки, в с. Никольском, Сергеева. За недостачу его уволили и исключили из партии, а он хвастается: «не хотели дать мне из приторжки, ну так вот, получили, ас меня взять нечего. Дом, лошадь и корову ио закону отобрать не имеете права!». Так-ли, только? Нельзя-ли? Т. к. до поступления в лавку дома-то у Сергеева не было. · Б.

Дошлые попы в с. Бобровском. Арамильского района. Понадобились им деньги и решили они за две недели до срока начать кампанию «Михаила архангела». Дескать, в самый-то праздник с православных не много возьмешь, кто—занят гостями, кто сам —в гостях, и будет всем не до архангела. А пораныпе-то можно полегоньку всех обойти, со двора во двор. Здешний.

ф До сих пор не проведено раз- 
яснительной кампании о хлебозаготовках в некоторых обществах района деятельности Логиновского кред. товарищества. Там,, где раз‘яснение проведено, беднота и средняки отозвались и сдают свои излишки. Кулаки же и зажиточные выжидают,когда повысятся цены в Свердловске, чтобы, поднажиться.

К.

ф Обнаружена растрата у председателя Логиновского- сельсовета, Баженовского района Д. С. Колясникова, который, служа два года, систематически пьянствовал. Колясников арестован, ведется следствие.
‘ Шпиль..

ф Надо одернуть грубияна-ма
стера пароэлектрического цеха Кыш- тымск. электролитного завода. Тарасова 11. Т. При разборе конфликтного дела с* рабочим Шарабриным мастер-закричал: «Не подчиняюсь я Вашим колдоговорам. Понятно? Не подчиняюсь!». А когда другой рабочий—Сопляков, после работы, отказался от работы, которая не входит в круг его обязанностей, то Тарасов его огорошил такой фразой: «Ты еще не сокращен? Ну, так будешь сокращен!». Надо сбавить тону Тарасову!

Клим.»
ф 30 лошадей обложил налогом 

Кыштымск. поселк. совет, как выезд
ных, а эти «выездные», в большинстве не лошади, а лошаденки, обслуживающие домашнее хозяйство владельцев. Все дело в том, что в основу обложения ложилась только способность владельца к уплате. Плательщики пытались было подавать заявления, так пос. совет заявил; «есть из чего платить, ну и плати»! А лошаденок даже и не посмотрели—-что это за «выездные».

Клим.
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Сильно развилось пьянство, 

драки и хулиганство в деревне Косой Брод, Полевского района. Особенно отличаются в этом хулиганы Зюзев, Т. В. и Зюзев, И. П., на последнего было составлено 4 протокола, ио дело где-то до сих пор маринуется. Надо назначить в К-Брод постоянного милиционера, а также усилить культпросвет работу. Но кто это сделает? Ячейка ВЛКСМ совсем разложилась, а ячейка ВКП(б) в это дело не вникает, и районные власти как будто ничего не знают. Есть еще одна надежда на помощь со стороны шефа-ячейки ВКП(б). Окроно (?!).
К.

+ Из-за бутылки пива убил вы
стрелом из ружья гр-н д. Косой Брод Пальцев Н. Т. гр-на той-же деревни Костарева, А. В. Ссора произошла во время пьянки в доме у Пальцева, по случаю религиозного праздника «Покрова». Пальцев взял со стола бутылку пива, и спрятав ее в карман, хотел уйти. Костарев заметил проделку своего друга и «угостил» его по голове черпаком. Обиженный сбегал домой и, явившись с ружьем, «расчитался» с Костаревым выстрелом в упор. Главный виновник, как видно, богородица!

Клим.
ф Вскипятился и демонстративно 

покинул союзное собрание врач ре- жевской больницы Рабинович, лишь из за того, что собрание отказалось разбирать вопрос, внесенный им в повестку дня, первым. Поступок глубоко возмутил общее собрание.
Свой.

смотрело Правление Режевского ЕПО, при обследовании выполнения догоф На колдоговор сквозь пальцы 

вора районным комитетом совторг- служащих обнаружен ряд грубых нарушений: отсутствие правил внутреннего распорядка, должности и оклады устанавливаются без согласования с союзом, в магазине отсутствует вентиляция и т. д.
Глаз.ф Лишнюю копейку на каждый 

килограмм помола набросило Аятское Кред. Т-во для того, чтобы покрыть расходы затраченные на ремонт плотины у мельницы. Плотину-то проглядели, а теперь крестьянский кошелек отдувайся! Крестьяне накидкой недовольны.ф Хромает на обе ноги работа 
Сысертской почты. То почта приходит вместо двух раз в неделю—один раз, то вместо среды -в четверг. Особенно неблагополучно обстоит дело с письмоносцами: то открыток у них нет, то бланок переводных, то кви- танц. книжки на прием подписки на газеты не бывало. С доставкой почты письмоносцами дело совсем плохо, доставляют они ее только до с-совета, а сельсовет распоряжается почтой по своему усмотрению: разошлет так ладно, а то и совсем не разошлет. С доставкой газет и журналов совсем никуда не годно. На запросы же подпичсиков о причинах недоставки, почта не считает нужным отвечать. Зачастую почта берет двойную подписную плату, так, например, с т.Е.Ивановаза жур. «Мед. работник» на 3 мес. вместо 1 р. 30 к. взяли—1 р. 75 к., за «Комсомол.Правду» на 1 мес., вместо 75 коп., взяли-...1 р. 75 к., да еще и доставлять стали вместо начала октября только со второй половины.



О „показательной постройке“.Под таким заголовком была по- факты заметки подтвердились и «помещена в № 25 «Округа» в отд. «Под. казательные» строители— техник контроль масс» заметка о безответ- ОкрЗУ Блюменталь и члены сель- ственной постройке в с. С.-Коневском совета Ушенин С. А. и Худяков И. Ф. здания пожарного депо. привлечены по ст. III У. К. к ответ-Окрпрокурор сообщает нам, что ственности.
Кто же виноват?На заметку в № 36—37 нашего журнала, в отделе «Нам пишут» о халатности Н-ка 3-го дор. уч-ка Штевена (Н.-Серги) последний сообщает, что предложение об изменении варианта дороги район, значения (около деревни Шемахи) он получил от Михайловского райисполкома только 16 октября, а до получения этого предло

жения он,- Штевен, не имел никакого представления о том, что рик думает изменить вариант дороги.В заключение Штевен пишет: «весьма жаль, что рик не постановил начать постройку дороги в январе месяце 1929 г.»В самом деле, кто же виноват?
Мошеннические проделки.В № 35'«Округа» в отделе «Нам пи- и т. д. Адмчасть Горсовета сообщает, шут» писалось о проделках официан- что заметка подтвердилась и один, тов Сверловского Делового Клуба уличенный в жульничестве, официант обсчитывание посетитетей, приписы- Кротов привлечен к ответу.вание к счету сверх Прейскуранта
Заметка подействовала.Прокурор 5 участка т. Нисковских лась. Сейчас пожарный обоз и ин- сообщает, что заметка, помещенная вентарь приведены в порядок, на слу- в № 34 «Округа», на счет состояния чай пожара установлено очередное пожарной охраны в с. Никольском, дежурство населения. Даны соответ- Сысертского района, под заголовком: ствующиеинструкции Н-куПожарной «В состоянии развала»—подтверди- дружины.

За халатность снят с работы.Заметка в № 35 «Округа» под за- Жданов, допустивший эту ненормаль- головком «Буйно помешанного по- ность и ряд других недочетов в работе местили в общую палату» — подтвер- больницы, с работы снят и привлечен дилась. Врач Никольской больницы к ответственности.



В ПАРТОРГАНАХ.
Бюро Ок. ВКП(б) обязало все 

партийные организации и фракции 
хозяйственных и профессиональных 
организаций округа оказывать самое 
активное содействие и помощь ком
сомольским организациям в подго
товке и проведении комсомольского 
субботника в помощь школе. Бюро 
указало на необходимость привле
чения к участию в субботнике не толь
ко всей рабочей и крестьянской моло
дежи, но и взрослых.

Для руководства субботником соз
дана Комиссия содействия в составе 
т. т. Потаскуева (председатель), Та- 
рыгина, Белоусова, Кузнецова, Не- 
мешаева Миляева и Мартынова.

ф Секретариатом ОК ВКП(б) ут
верждены следующие нормы пред
ставительства на окружную конфе
ренцию: от 70 членов ВКЙ(б)—1 ре
шающий голос, от 150 кандидатов 
ВКЩб)—1 совещательный голос.

Организации, не имеющие 150 кан
дидатов, но имеющие не менее 50, 
посылают 1 делегата с совещатель
ным голосом.

Ориентировочно количественный 
состав окружной партконференции на
мечается в 190 человек, из них 161 ч. 
с решающим голосом и 29 с совеща
тельным .

ф Для городских районных парт
конференций нормы представитель
ства Секретариатом ОК ВКП(б) ут
верждены следующие: от 10 членов 
ВКП(б)—1 делегат с решающим го
лосом и от 25 кандидатов—1 делегат, 
с совещательным.

ф Секретариатом ОК ВКП(б) ут
верждены окончательные сроки про
ведения районных партконференций 
по округу:

10 ноября—Н.-Серги, П.-Уральск, 
Михайловск.

17 ноября -Кыштым, Арамиль, 
Бисерть, Нязе-Петровск, Баженов
ский, Невьянск, Полевской, Режев- 
ской.

14 ноября—Ст. Утка.
I декабря—Касли, Уфалей, Сы- 

серть, Березовский, Егоршино и рай- 
конференции города.

ф В Агитпропе Окружкома ВКП (б) 
заслушано сообщение об итогах ком
плектования Свердловской совпартшколы.

Результаты комплектования пока
зывают, что разверстка мест в сов
партшколу Урадобкомом ВКП (б) 
была дана несвоевременно, в силу чего 
Окружкомам пришлось проводить под
бор кандидатов без достаточной под
готовки и без соответствующего от
бора.

При окончательном отборе в 
приемной комиссии при СПШ из об
щего количества поступающих по
лучился большой отсев (из 118 при
нято 93 чел.). Некоторыми округами 
(Свердловский, Троицкий) разверстка 
полностью иЦ была выполнена.

Политическая подготовка вновь 
принятых чрезвычайно слабая.

Не выполнена директива Обкома 
ВКП (б) по части посылки в совпарт
школу большего количества батраков. 
Точно также не выполнен процент 
укомплектования СПШ беспартийными 
(вместо 10 проц, принято—2,5 проц.).

Некоторое улучшение против прош
лого года имеется в социальном и 
возрастном составе принятых.

Выдвигается необходимость:
1. В будущем учебном году дать 

разверстку местам в совпартшколу 
не позднее мая месяца.

2. В целях лучшей подготовки по
ступающих практиковать рассылку для 
них со стороны совпартшколы зада
ний.

3. Практиковать выезд представи
телей совпартшколы на места для 
участия в работе отборочных комиссий 
при парткомах.
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ф Бюро Первоуральского Райкома 
ВКП (б) подведены предварительные 
итоги проведения широких беспартий
ных рабочих конференций по району.

В результате проведения отмечается 
недостаточная подготовка к проведению 
конференций со стороны парткодцек- 
тивов и фабзавкомов по Первоуральску 
и з. «Химик». Недостаточная активность, 
коммунистов в работе конференций, 
а также недостаточно активное уча
стие в обсуждении политических во
просов со стороны беспартийных ра
бочих, за исключением Ревды и Ку
зино.

В дальнейшем Бюро Райкома 
предложило партколлективам и фрак
циям фабзавкомов обратить особое 
внимание па усиление и качественное 
улучшение политической агитации и 
пропаганды среди беспартийных ра
бочих, а также на устранение недо
статков, выявленных в подготовитель
ной работе по проведению конферен
ций .

♦ Предварительные итоги перевы
боров бюро партячеек по Первоураль
скому району показали удовлетворитель
ные результаты проведения этой кампа
нии .

По обсуждению отчетных докладов 
выступало 153 человека вместо 64 в 
прошлые перегыЗоры. Выступления 
носили практически-деловой характер. 
Состав бюро ячеек обновлен больше 
чем на 50 проц.

Как недостаток кампании отме
чается недостаточно удовлетворитель
ная работа ячейковых самопровероч
ных комиссий и формальное отноше
ние к работе последних со стороны 
некоторых секретарей ячеек; низкая 
посещаемость (54 проц.) перевыбор
ных партсобраний (прошлые перевы
боры 72 проц.); резкое увеличение ко
личества избранных в бюро ячеек 
членов партии с партстажем с 1927 
и 1928 года; и низкий процент избран
ных в бюро ячеек женщин (7 проц.).

♦ Агитпропом Окружкома ВКП (б) 
разослано по Райкомам ВКП (б) письмо 
об организации при всех райкомах инсти
тута неплатных инструкторов — обсле
дователей сети партпросвещения и ком
сомольского политобразования. Письмо 
также содержит и инструкцию-схему 
обследования сети.

В ОКРИСПОЛКОМЕ.
ф Президиум Окрисполкома ут

вердил проект «Положения о фондах 
оказания материальной помощи нуж
дающимся учащимся детям».

Окр. Отделу Народного Образо
вания поручено по согласовании с 
профсоюзными и др. организациями 
в недельный срок это «Положение» 
разослать на места с указаниями/) по
рядке применения.

+ Вербовка в военные школы в 
тек. году по округу прошла успешно, 
задание Областной Комиссии вы
полнено с превышением (направлено 
в разные школы вместо 64 чел.—79 ч.). 
' Социальный состав направляемых: 
рабочих—63,7 проц., крестьян— 
21,7 · проц.,—служащих—14 проц., 
членов и канд. В-КП(б) 6 человек 
и ВЛКСМ—40 ч.

Президиум Окрисполкома постано
вил за окончанием работы Окркомис 
сиюп о вербовке в школы распустить.

ф Суммы штрафов за самогоно
варение, поступающие по районам, 
зачислять в районные бюджеты, а не 
в Окрбюджет постановил Президиум 
Окрисполкома 6 ноября с.г. (поста
новление № 145, § II).

ф ОкрОНО предложил всем шко
лам I и II ступени ввести в свои учеб
ные планы темы о вреде алкоголиз
ма, соответственно увязывая эти 
темы с темами природоведения и о 
быте семьи.

Кроме того все школы должны 
принимать активное участие в про
водимых кампаниях по борьбе с ал
коголизмом и быть сами застрель
щиками в проведении этих кампаний.



Официальный отдел
Оглавление.

1. О порядке проведения самообложения населения в 1928-29 году.
2. О распределении продналога между местными бюджетами округа на 

1928-29 год
3. Об отчислениях е сумм, взыскиваемых с самовольных землепользова

телей , обнаруженных сельсоветами.
4. О плане мероприятий по сельскому хозяйству в округе На 1928-29 г.
5. О порядке премирования полевых об* ездчиков (смотрителей) ГЗИ и дол

жностных лиц милиции за обнаружение самовольных пользователей ГЗИ.

О порядке проведения самообложения населения в 1928-29 г.
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

ПРЕЗИДИУМА СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУЖНОГО ШЛЮ. ПНИТЕЛЬНОГО КО 
МИТЕТА.

1 ноября 1928 г. № 144-3. Г. Свердловск.
1. Принять к сведению постановление ВЦИК и СНК от 4-Х-28 г. о порядке 

проведения самообложения в текущем году.
2. Отметить, что из поступающих с мёст материалов устанавливается, 

что во многих сельсоветах населением уже приняты решения б проведении само
обложения в текущем году на удовлетворение Социально-культурных потребно
стей деревни, что указывает на осознание населением необходимости и целесооб
разности проведения самообложения.

3. Предложить райисполкомам и сельсоветам в ближайшее же время 
закончить проработку предварительных планов, смет и мероприятий, намечае
мых к осуществлению за счет самообложения в 1928-29 г. Обратить внимание 
райисполкомов и сельсоветов на необходимость при проработке предварительных 
плановых мероприятий по самообложению на 28-29 г. учесть направление средств 
в первую очередь на мероприятия по незаконченному строительству в 27-28 г. 
школьному, дорожному и коммунальному и мероприятия по улучшению сель
ского хозяйства.

Все намечаемые мероприятия должны быть увязаны с бюджетными ассигно
ваниями . '

4. Общие собрания граждан (сходы) по обсуждении и окончательном 
принятии намечаемых населением мероприятий по самообложению, счи
тать целесообразным провести в течение ноября и 1-й половины декабря 
месяца 1928 года.

Предложить райисполкомам и сельсоветам на этих же собраниях по 
ставить отчет сельсовета о выполнении принятых общим собранием меро
приятий по самообложению в 1927 -28 г., с содокладом ревизионной комис
сии .

5. Общий размер самообложения по каждому селению не должен пре
вышать в данном окладном году 25 проц, подлежащей к уплате всей 
суммы сельхозналога и налога, исчисленного с плательщиков подоходного 
налога (ст. 11 постановления ВЦИК и СНК 4-Х-28 г.), при этом доля уча
стия в самообложении каждого отдельного хозяйства устанавливается про- 
порциально сумме налога: для плательщиков сельхозналога—с фактически 
подлежащей к уплате суммы за вычетом всех предоставленных льгот и ски
док (п. «а», ст. 10. постановления ВЦИК), а для плательщиков подоходного 
падога—· с исчисленной суммы налога (п. «б», ст. 10 постановления), и не 
может превышать для каждого плательщика 25 проц, этих сумм.

6. Рабочие и служащие, привлекаемые к обложению единым сель
ско-хозяйственным или подоходным налогами участвуют в самообложении 
в размере не свыше 25 проц, уплачиваемых сумм этих налогов.

7. Подтвердить райисполкомам и сельским советам, что расходование 
средств, собираемых в порядке самообложения, должно производиться исклю
чительно на те мероприятия, которые приняты собраниями граждан.
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8. Предложить райисполкомам и сельским советам обеспечить свое
временную заготовку за' счет собранных ' средств необходимых строитель
ных материалов до наступления сезона, а также обеспечить технический 
надзор за строительством, проводимым за счет самообложения, руковод
ствуясь при этом постановлением президиума Окрисполкома от 2-У1П-28 г. 
(прот. № 128, § 1) по вопросу об итогах самообложения в округе за 
1927-28 год.

9. В целях недопущения совпадения со сроками обязательных пла
тежей (сельхозналог и госстрахование), рекомендовать к принятию на 
сельских сходах. следующих сроков уплаты взносов по самообложению: пер
вый срок—15 января 1929 г. в размере 50 проц, оклада, второй срок 
1-го марта остальные 50 проц.

10. Предложить районным исполкомам при проведении на местах 
самообложения иметь наблюдение за точным выполнением постановления 
ВЦИК и СПК от 4 октября 1928 г. и директив Облисполкома.

11. Предложить Окрфо дать все необходимые указания на места о по
рядке проведения самообложения в 1928-29 г. на основе имеющегося опоста- 
новления ВЦИК и настоящего решения.

П. п. и. о. председателя Свердловского Окружного Исполнительного 
Комитета М. Ительеон.

Секретарь Окружного Исполнительного Комитета Ф. Стриганов.

О распределении промналога между местными бюджетами 
округа на 1928-29 год.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ПРЕЗИДИУМА СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУЖНОГО ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 

КОМИТЕТА.
30 октября 1928 г. № 144-5. Г. Свердловск.

В связи с об‘единением промналога с налогом на обращение ценностей 
и установлением Облисполкомом процента отчисления от об‘единенного налога 
в размере 34,5 (в том числе 1 проц, на переданные с гос. и обл. бюджетов учрежде 
ния на бюджет округа), вместо намеченных по контрольным цифрам 40 проц,— 
произвести следующее распределение отчислений от промыслового налога между 
бюджетами:

а) с предприятий, облагаемых в общем порядке (участковыми инспекторами 
прямых налогов) и находящихся на территории районов,—отчисления в размере 
34,5 проц, полностью передать в районные бюджеты;

б) с предприятий, находящихся в г. Свердловске и облагаемых в общем 
порядке, а также с предприятий, облагаемых в централизованном порядке, как 
Окрфинотделом, так и иногородними финорганами,·—суммы поступлений в ка
честве 34,5 проц, отчисления распределить (считая отчисления за 100 проц.): 
в бюджет г. Свердловска .24 проц, и в окружной и районные бюджеты—76 проц, 
от всех поступлений;

в) из 76 проц, предоставляемых окружному и районным бюджетам, пли 
от сметной абсолютной суммы 577 тыс. руб. отчислений с предприятий, облагае
мых в централизованном порядке,—передать в районные бюджеты, согласно рас
четов Окрфинотдела 325 тыс. руб. за предприятия, находящиеся на территории 
районов.

2. Для упрощения техники расчетов при распределении поступлений пром- 
надога с отчетных предприятий (Подпкнуты «б» и «в» пункта 1-го) установить сле
дующий порядок: от поступающих фактических сумм, в горбюджет зачислять 
24 проц., окрбюджет 60 проц, и районные бюджеты 16 проц, (из расчета общей 
сметной суммы отчислений этого налога—2075 тыс. руб., составляющих 34,5 проц, 
от оклада промналога).

3. При окончательном сведении местбюджетов округа на 1928-29 г., Окр- 
финотдеду установить размер отчислений от промналога, поступающего через 
окружную кассу—в окружной фонд регулирования для дотацирования дефи
цитных райбюджетов.
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4. Считать, что указанное в п.п. 1 и 3-м распределение промналога яв
ляется ориентировочным, впредь до утверждения бюджета Облисполкомом и окон
чательного распределения между бюджетами отчислений от этого налога.

П. п. и. о. председателя Свердловского Окружного Исполнительного Ко
митета Μ. Ительеон.

Секретарь Окружного Исполнительного Комитета Ф. Стриганов.

Об отчислениях с сумм, взыскиваемых с самовольных земле
пользователей, обнаруженных сельсоветами.

ВСЕМ РАЙИСПОЛКОМАМ СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУГА.
2 ноября 1928 г.

Согласно постановления СНК РСФСР от 6-IX-28 г. («Бюлд. Фин. Хоз. 
Законодат.», № 41—1928 г.) о зачислении в бюджеты сельских советов отчисле 
иий с сумм, взыскиваемых с самовольных земиспользоватедей, Окрфинотдел 
и Ок рземуправление раз'ясняют:

В тех случаях, когда сельсовет непосредственно обнаружит самовольно 
пользующихся лиц государственными земельными угодьями (пахотные, сено
косные угодья, выгоны и пр.) без разрешения земорганов, за исключением указан
ных в постановлении СНК РСФСР от 24-XI-27 г. о премировании об‘ездчиков 
госземимуществ (Собр. Уз., 1927 г., № 118, стр. 802), то отчисление 30 проц, от 
трехкратной арендной платы, взысканной с самовольных пользователей, посту
пает в бюджет сельсовета.

Если сельсовет не имеет самостоятельного бюджета,—в бюджет соответ
ствующего районного совета. Взысканные в указанном случае суммы должны рас
ходоваться на удовлетворение культурно-хозяйственных потребностей подлежа
щих селений.

Выплата указанных выше отчислений в сельские бюджеты производится 
в порядке инструкции НКЗ РСФСР от 18-11-28 г. по применению постановления 
СНК РСФСР от 24-XI-27 года («Бюллетень НКЗ», № 15 от 12-IV-28 г. и Офиц. 
отдел журнала «Округ». № 40, 1928 г.).

Зав. Окрфо Антонов.
Зам. Зав. Окрзу Горбачев.

Зав. п.-о. Неналог. доход, Окрфо Ситников
Зав. п.-о. Землеустройства Папулов.

О плане мероприятий по сельскому хозяйству в округе 
на 1928-29 г.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ПРЕЗИДИУМА СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУЖНОГО ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО коми 

ТЕТА.
6 ноября № 145-4. Г. Свердловск.

1. В целях выполнения поставленных правительством задач в. области 
поднятия сельского хозяйства и подведения под него более широкой тех
нической основы, повышения урожайности, расширения товарности, укреп
ления и расширения социалистического сектора в деревне,—согласиться 
с намеченным планом мероприятий по сельскому хозяйству по Свердлов
скому округу на 1928-29 год.

2. Считать, что для обеспечения выполнения намеченных планом 
мероприятий по сельскому хозяйству и снабжения сел. хоз. инвентарем, план 
кредитования в сумме 815.700 руб. (в том числе долгосрочи.—448.750 руб., 
Краткосрочна—88.850 руб., средств с.-х. кооперации—233.100 руб. и мест
ного бюджета—-45.000 руб.)—является минимальным.

Предложить Окрзу настаивать перед областными организациями об 
отпуске намеченных планом кредитов по линии сел. хоз. банка в сумме 
537.600 руб. (долгосрочн.—448.750 руб. и краткосрочн.—88.850 руб.).

Предложить Окрзу при распределении и направлении сел. хоз. кре
дита руководствоваться экономическим значением как отрасли, таки района,
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п^и этом кредиты не должны распыляться, а сосредоточиваться в гнез
дах. При определении размера ссуд должна . обеспечиваться возможность 
полного осуществления намеченной при получении ссуды цели, а также 
по этому признаку должны устанавливаться и сроки возврата ссуды.

3. В целях своевременного выполнения плана сел. хоз. машиноснаб- 
жения, обязать Окрселькоедсоюз своевременным завозом и распределением 
предусмотренных по плану количества и ассортимента с.-х. машин и ору
дий. Одновременно считать необходимым дополнительно к существующим, 
завозным складам (Режь, Касли) организовать в 1928-29 г. завозный склад 
в Михайловском районе для снабжения западных районов округа.

4. Учитывая необходимость расширения посевной площади вообще, 
в частности расширения посевов технических культур и посевных трав,— 
согласиться с намеченным увеличением посевной площади на 7,1 проц. Пред
ложить райисполкомам и сельсоветам обратить особое внимание на работу 
в части пополнения семстрахфондов и фондов кков, до размеров предусмот
ренных планом. Считать необходимым всемерно добиваться повышения уро
жайности путем расширения посевов сортовыми семенами, сосредоточив 
проведение этих мероприятий только в тех районах, где были заложены 
эти посевы в истекшем году, т. е. Баженовском, Режевском и Каслинском, 
соблюдая при этом исключительно сплошные посевы однородным сортовым 
материалом.

5. Проведение контрактации зерновых и овощных культур в округе 
признать возможным и необходимым на площади: 
Ячменя............................... 3000 га, Картофель для иродов. .... 400 га.
овса..................................... 2000 га, овощей...................................................150 га.
овса сортов.......................  50 га, овощей раннего выращен. . .13 га,
Картофель для промыщ. 450. га.

Предложить Окрзу и Окрседькредроюзу повести своевременную под
готовку для проведения этого мероприятия, обратив при этом особое внимание 
на популяризацию и уточнение условий контрактации, как-то: своевременное 
снабжение семенами (там, где это потребуется), выдача ссуд и т. п. Одновре
менно считать невозможным проведение в Свердловском округе контрактации 
пщеницы. Поручить Окрзу поставить этот вопрос перед Облземуправде- 
нием.

6. Наряду с некоторым количественным ростом рабочего скота в истек
шем году отмечается слабое улучшение его качества и понижение стада 
молодняка крупного рогатого и мелкого скота. Считать целесообразным, 
формирование мероприятий, направленных в сторону качественного улучше
ния как рабочего, так и, особенно, молочного скота путем организации 
племенных рассадников— при колхозах и случных пунктах.

7. Поручить Окрзу совместно с Окрторготделом в двухмесячный срок 
разработать и внести в президиум материалы по вопросу о возможной 
постройке предприятий по переработке сел.-хоз. продуктов (крупа, молоко, 
овощи и др ).

8. Отмечая, что, несмотря на имеющиеся решения президиума Окрис- 
подкома, в истекшем году все еще не было достигнуто необходимое рас
ширение огородничества и посевов полевого картофеля, особенно в приго
родных районах: Березовском и Арамидьском,·— обратить внимание Окрзу 
и Окрселькрёдсоюза на организацию огородных товариществ и ачтелей, как 
в поседениях городского типа, так и сельских местностях.

9. В области проведения землеустройства по округу намеченное рас
ширение работ одобрить, обратив при этом внимание на всемерное содей
ствие организации колхозов в земдеустраиваемых районах, соблюдая гнездо
вой метод проведения землеустройства вообще, проводя при этом одно
временно междуселенные, внутриселенные и внутрихозяйственные работы. На
ряду с этим, предложить Окрзу проработать вопрос о порядке проведения 
землеустройства колхозов в тех районах, где землеустройство уже закон
чено и организация колхозов проведена после землеустройства. Предло
жить райисполкомам: Нязе-Петровскому и Перво-Уральскому обеспечить 
своевременное проведение землеустроительных работ по горнозаводскому 
землеустройству, развернуть шире работу по организации колхозов и обес
печить своевременное поступление операционных средств от населения. 
Предложить Окрзу в месячный срок доложить президиуму о ходе земле
устройства в округе.
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10. Отмечая не уменьшающееся количество эпизоотических заболеваний 
скота в округе, предложить Окрзу наметить ряд конкретных мероприя
тий по борьбе с эпизоотией, о чем доложить президиуму.

Констатируя отсутствие значительного количества ветработников 
в округе в связи с периодической мобилизацией их Облземуправлением на 
борьбу с эпизоотиями в других округах Уралобласти,—предложить Окрзу 
в предстоящем году иметь более устойчивое наличие ветработников и свое
временное комплектование ими районов. Вместе с этим, предложить рай
исполкомам и горсоветам принять меры, обеспечивающие создание лучшей 
обстановки ветеринарному персоналу для работы вообще, и в частности 
произвести оборудование ветпунктов и особенно ветамбулаторий в районных 
центрах и в гор. Свердловске.

11. В области водного хозяйства, отметить остающееся до последнего 
времени крайне угрожающее состояние водоподпорных сооружений в ок
руге, особенно на старых консервированных заводах и на. ряду с этим— слиш
ком медленное восстановление плотин на работающих заводах. Во избежа
ние возможных разрушений, предложить Окрзу проработать вопрос и в ме
сячный срок доложить президиуму о состоянии водного хозяйства в округе, 
с учетом передачи ряда плотин консервированных заводов населению или 
спуска воды до безопасного уровня.

В части мелиоративных работ и огнестойкого строительства в ок
руге, предложить Окрзу обратить внимание на лучшее планирование этой 
работы, добиться достаточного и своевременного обслуживания округа в про
ведении мелиоративных работ.

12. В целях укрепления вновь организованнных колхозов и с.-х. то
вариществ, обратить внимание Окрзу, Окрселькредсоюза и Колхозбюро на 
большее экономическое обслуживание и руководство по отношению колхозов 
и товариществ и на усиление кооперативного строительства в округе, осо
бенно по линии производственного кооперирования, укрепления и укрупне
ния существующих колхозов, организации молочных , огородноовощных аг- 
телей, ” проектируемую наметку организации вновь на 28-29 г. 206 разных 
видов кооперативных об‘единений, принять и предложить Окюзу совместно 
с Окоселькнедсоюзом и Колхозбюро наметить контрольные цифры по от
дельным районам с учетом направления хозяйства того или иного района.

На ряду с этим, обязать окружные кооперативные организации на
метить ряд мероприятий по усилению темпа кооперирования бедноты вообще, 
обратив при этом внимание на увеличение ассигнований низовыми сел. 
хоз. кооперативами в специальные фонды кооперирования бедноты. Обра
тить внимание сел. хоз. кооперации на всемерное содействие на местах 
в части создания семфондов, а также быстрого продвижения в деревню 
сел. хоз. машин и орудий и усиления снабженческой и сбытовой работы.

13. Отмечая ряд недочетов в части оказания материальной помощи 
бедноте и недочеты в работе колхозов,—заслушать доклады: Окрземуправле- 
ния—о результатах работы по оказанию помощи бедноте, и Окр. Бюро 
колхозов—о состоянии колхозов по округу.

14. Учитывая необходимость проведения мероприятий по благоустрой
ству сельских местностей, обязать Окрзу наметить ряд конкретных меро
приятий в этой области, дать указания на места.

15. Считать, что одним из условий обеспечивающих выполнение на
меченного плана с.-х. мероприятий, —является обязательность уделения этой 
отрасли работы большего внимания со стороны райисполкомов и сельсо
ветов.

И. о. председателя Свердловского Окружного Исполнительного
Комитета М. Ительеон.

Секретарь Окрисполкома Ф. Стригааов.
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О порядке премирования полевых об‘ездчиков (смотрите
лей) ГЗИ и должностных лиц милиции за обнаружение 

самовольных пользователей ГЗИ.
ИНСТРУКЦИЯ НКЗ РСФСР.

18 февраля 1928 г.
Издана на основании постановления СНК РСФСР от 24-го ноября 1927 г. 

(Собр. Узак., 1927 г., № 118, ст. 802), по соглашению с НКЮ, НКФи НКТ РСФСР.
1. В соответствии с пунктом 1 постановления СНК РСФСР от 24-XI-1927 г. · 

премированию подлежат полевые об‘ездчики (смотрители) ГЗИ и должностные 
лица милиции, обнаружившие самовольных пользователей землями из состава 
ГЗИ, как-то: пахотными и сенокосными угодьями, выгонами и проч.

2. При обнаружении самовольных пользователей ГЗИ, полевым об‘езд- 
чиком (смотрителем) ГЗИ. или милицией составляется акт, в присутствии пред- 
сельсовета и двух понятых. В акте указываются фамилия, имя и отчество право
нарушителя, его адрес, срок, с которого началось самовольное пользование и раз
мер площади с разделением ее по угодьям.

3. На основании данных акта районный заведывающий ГЗИ устанавливает 
плату за весь срок самовольного пользования в трехкратном размере от средних 
арендных цен, существующих в данной местности на однородные равноценные 
угодья, и направляет акт вместе со своим заключением на утверждение в Окрзу 
или УЗУ.

4. Утвержденный заведывающим Окрзу или УЗУ акт возвращается район
ному заведывающему ГЗИ для взыскания с правонарушителя указанной в нем 
суммы.

5. Взысканная с. правонарушителя сумма распределяется районным за
ведывающим ГЗИ следующим образом: а) 70 проц, вносятся в зависимости от зна
чения ГЗИ или в госбюджет по § 28 ст. 3 доходной Сметы НКЗ‘ема или в бюджет 
соответствующего исполкома (ГИК, УИК, ВИК) и б) 30 проц, в соответствующие 
отделения Госбанка или в кассу НКФ'ина на текущий счет Окрзу или УЗУ для 
использования их в порядке пункта первого.

6. В случае отказа со стороны правонарушителя добровольно внести 
установленную актом сумму дело направляется районным заведывающим ГЗИ 
в соответствующий финотдел для бесспорного взыскания в порядке п. 24 де
крета СНК РСФСР от 15-IX-26 г. (Собр. Узак., 1926 г., № 61, ст. 469-2).

7. Взысканные финорганами с правонарушителей суммы (п. 6) зачисляются 
в порядке, указанном в п. 5.

8. Премирование за счет 30 проц, отчислений производится следующим 
образом: при обнаружении правонарушителей полевыми об*ездчиками (смотри
телями) ГЗИ вся сумма премии выдается последним; при обнаружении право
нарушителей милицией, вся сумма премии выдается должностным лицам ми
лиции, обнаружившим нарушение; при совместном обнаружении нарушителей 
премия делится поровну между участниками обнаружения правонарушений.

9. Выдача премиального вознаграждения производится по особым ведомо
стям, составляемым районным заведывающим ГЗИ и утверждаемым зав. Окрзу 
или УЗУ.

10. Отчетность по поступившим и израсходованным суммам районные за- 
ведывающие ГЗИ представляют в Окрзу или УЗУ в общем установленном порядке.

11. Действие настоящей инструкции не распространяется на открытые для 
трудовых заимок районы, установленные действующими правилами устройства 
трудовых заимок земли для постоянного сельско-хозяйствейного использования 
(цирк. НКЗ, № 57 от 2-VII-27 г. и № 223-41-ЗП от 19-VI-26 г., журнал «С.-Х 
Жизнь», 1926 г., № 27).

П. и. Наркомзем РСФСР А. Смирнов.
За нач. Управмелиозема Зубиетов.

(Вюлл. НКЗ, 12-IV-28 г., № 15, стр. 30).

Ответственный редактор Б. Э. Оршанский.
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Призывн. кн. допризывн. за № 212, 
выдан. Н.-Петровск. рик. на имя Бар
хатова, А. Ф. № 12689.

Член. кн. ЦРК, № 2353, выдан. 
Н.-Сергии. ЦРК, на имя Пономарева, 
И. В. № 12690.

Приписн. кн. допризывн. № 175, выд. 
Нязе-Петровск. рик , на имя Коросты
лева, А. М. № 12691.

Приписн. кн. допризывн. № 442. выд. 
Н.-Сергинск. рик, на имя Беликова. 
М. В. № 12692.

Член. ъкн. ЦРК № 2186, выд. Н.-Сер
гинск. ЦРК. на имя Фролова. Н. И. 
№ 12693.

Приписн. кн. допризывника № 68, 
выдан., Михайловск, рик, на имя Хру
щева, Г. М. № 12694.

Приписн. кн. допризывн., за № 24, 
выд. Бисерт. рик, на имя Конюхова, 
II. И. № 12695.

Чл. кн. ЦРК № 1329, выд. Н,- Сер- 
гинским ЦРК. на имя Куклинова, 
А. Н. № 12551.

Приписн. кн. допризывн.. выдан. 
Бисерт. рик, на имя Гафиева, № 12552.

Член. кн. ЦРК № 922, выдан. Н.-Сер
гинск. ЦРК. на имя Картавова, И. II. 
№ 12553.

Член. кн. ЦРК № 689, выдан. 
Н.-Сергинск. ЦРК, на имя Куклинова, 
В. С. № 12555.

Чд. билет союза рабпрос № 14869, 
выдан. Обл. отд. Рабпроса, на имя 
Юрова, С. В. № 12556.

Член. кн. ЦРК № 346, выдан. Н.-Сер- 
гинским ЦРК, на имя Сорокиной, А. Г. 
№ 12557.

Прип. кн. допризыв, на имя Певцова, 
А. Я.

Приписн. кн., выдан. Н.-Петровск. 
рик, на имя Пономарева, П. А. № 12558.

Чл. кн. ЦРК № 2800, выд. Н.-Сергин- 
ским ЦРК, на имя Мухачева, II. Й. 
№ 12559.

Чл. кн. ЦРК № 1608, выдан. Н.-Сер- 
гинским ЦРК, на имя Барабановой. 
М. А. № 12560.
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Служебн. воинск, кн., выдан. Н.-Сер- гинск. рик, на имя Котогова, А. А. № 12561.Чл. кн., выдан, правд. Арамильск. потреб, общ., за № 2848, на имя Пи- негина, В. М. № 14381.Свидетельство на корову, на имя Чернавских, П. А. № 14382.Чл. кн., выд. Правлен. Арамильск. потреб, общества, на имя Воронкова, П. И. № 14383.Уч.-конск. карт.,' выд. Арамильск. рик, на имя Чирковой, А. Л.Красноармейская книжка, выдан. Свердловск. ОВК, на имя Ершова, Я. И. № 14385.Чл, кн., выд. правлением Арамильск. 

потреб, общества, за № 3976, на имя Ан тропова, Я. И. № 14386.Личи, воинск. карт. № 40148, на имя Фотина, Г. С. № 14387.Член, кн., выдан, правлением Арамильск. общ. потреб., на имя Топоркова, В. Г. № 14388.Член, кн., выд. правл. Арамильск. ЕПО № 1483, на имя Дербышева, А. И. № 14389.Уч.-коинск. карт., выд. Арамильск. рик, на имя Демина.Член. кн., выдан. правлен. Арамиль - ского ЕПО № 2167, на имя Воронковой, В. В. № 14391.Воинск. кн., выдан. 170 полком, на имя Сорокина, Т. И.
Считать недействительными.

СВЕРДЛОВСКАЯ КООПЕРАТИВНАЯ АРТЕЛЬ 
■ „ШАХТЕ Р“ 

ПРЕДЛАГАЕТ
В НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИЧЕСТВЕ КАМЕНЬ сЖ и ваннетти БУТОВЫЙ, КАМЕНЬ ДЛЯ ЩЕБЕНКИ, КВАРЦ, №82 КВАРЦИТ, ДОЛОМИТ И КВАРЦЕВЫЙ ПЕСОК

Урллобл. А« 2474. Тираж 2500.Свердловск, <У ралполиграф», тип. »Гранит», зак. JNS 88!



ПЫШМИНСКЛЯ КУСТАРНО-ПРОМЫСЛОВАЯ КООПЕРАТИВ. АРТЕЛЬ

„НОВАЯ ЗАРЯ“
ВЫРАБАТЫВАЕТ в собственных мастерских в неограниченном количестве 
следующие изделия: подковы конские, путы конские, цепи разные, ухваты, 
кочерги, петля дверная, сковородники, гвозди кованые,'' удила конские, воз- 
жевики, отбой литовочный, крючья изоляторные и вообще всевозможные 
хозяйственные и строительные изделия, а также выполняются специальные
:: :: :: :: :: :: :: :: заказы по чертежам. :: :: :: :: :: :: ::
Вышеперечисленные изделия всегда имеются в наличии в любом количестве. 

Цены вне конкуренции, за качество полная гарантия.
■А Т

З.’казы направлять по адресу: Пышминский завод, Березов
ского района, Сверд ловского Округа, Артели «Новая Заря»

Правление.

■ ■ ■ ■ ■ ■ I ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

СШПН1НШШЦ1!
г. Свердловск, угол ул. Дет. Городка и Большакова, Хе 12/20 |

ПРИЕМ ЗАКАЗОВ, исполнение ■
добросовестное и аккуратное.

ЦЕНЫ УМЕРЕННЫЕ.
Для госуд. и кооператив, организаций условия расчета по соглашению*

6.-ВРУСЯКШ ДРТЕЛЬ „ТРУД“
ПРОДАЕТ 
своего изготовления: вододействую
щие турбины, машины молотилочные, 
сортировки „Триумф“, пресса масло
дельные, литье и изделия—трансмис
сионное, мельничное, машинные части 
вчерне и с механической обработкой, 
литье медное вчерне и с обработкой
с.7 Б.- Брусянское, Баженовского района, 
Свердловского округа, Уральской области



и основании постановления пленума Свердловского Горсовета от 4 мая с. г. 
Квартирно-Посредническое Бюро категорически предлагает всем пред
седателям жактов, комендантам домов, эксплоатируемых горкомхозом я 
жнлсоюзом, а также частновладельцам, в домах коих имеется 10 * отчис
ление, о каждом случае освобождения жилой площади в трехдневный 
срок по освобождении сообщить в Кварт.-Посред. Бюро (ул. Карл* 
Маркса № 7), а также разного рода перемещения, уплотнения и т. ■. 

необходимо согласовывать с Бюро.

Виновные в нарушении данного порядка будут привлекаться к ответ
ственности, как в неисполнении постановления Горсовета.

ИЗМ0ДЕН0ВСШ коопердтивидя дне ль
Баженовского района, Свердловского округа ИШЩй

ПРЕДЛАГАЕТ: в неограниченном количестве своего произ
водства молотильные машины и веялки, чугунное и молотиль

ное литье, а также производит ремонт сельско-хоз. 
машин и орудий и принимает заказы на 

всевозможное чугунное литье.

Правление

РД ВО Ч И И К - Я УТЕ О ДИТЕЛ Ь 
ВО Г. СВЕРДЛОВСКУ НЯ 1929 Г. 
с историческим, экономическим очерками города, со 
включением всех справочных сведений по городу, 
с приложением двух новейших карт-плана г. Сверд
ловска, карты окрестностей города, в ближайшее время 

сдает в печать Свердловское Окрстатбюро. 
Предприятия, организации и учреждения, жела
ющие поместить в „Справочнике-Путеводителе“ 
какие либо сведения, сообщают Окрстатбюро 

при Окрисполкоме, тел. 1-30.
ПРИЕМ ОБ‘ЯВЛЕНИЙ 

в „Справочник** производится конторой журнала „Округ“, 
при Окрисполкоме, ком. № 40, телефон 4-72 непосред
ственно в часы занятий, или через уполномоченных журнала.

ОКРСТАТБЮРО.
Контора журнала „Округ“.
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